
Viernes, 4 de noviembre de 198S Director: José Manuel Serrano Alvarez . , " Precio: 55 pesetas

Podría rekabilitarse el convento de Las 
Gordillas para oficinas particulares

El antiguo convento de Las Gordillas, que se halla entre las 
calles Cristo de la Luz, Santa Clara y Jacinto Benavente, podría 
sere rehabilitado próximamente, según ha podido saber EL. 
DIARIO DE AVILA. La rehabilitación del edffício4orrería a 
cargo de una iniciativa privada, cuyo proósíto es el de que 
se confeccione un proyecto respetuoso con el aspecto externo 
que, aunque muy deteriorado por el paso de los años, conserva 
todavía el viejo convento abandonado.

De llevarse a cabo la rehabi
litación de este edificio serían 
dos antiguos conventos muy 
próximos entre sí (Santa Ana 
y Las Gordillas) lo^ que la ciu
dad recuperaría, si bien para 
fines diferentes a los que lleva
ron a su construcción. Al igual 
que el de Santa Ana, el anti
guo convento de Las Gordillas 
podría albergar oficinas, en 
este caso particulares o de em
presas, que encontrarían en 
aquel lugar la ventaja de hallar
se próximas a los diferentes 
departamentos y servicios de 
la Delegación Territorial de la 
Junta de Castilla y León, que 
se ubicarán, como se ha infor
mado en repetidas ocasiones, 
en el antiguo Monasterio de 
Santa Aha.

El convento de Las Gordi- 
Ílas es un edificio del siglo XVI. 
Fue fundado por doña María 
Dávila y construido sobre un 
antiguo palacio. Las Madres 
Clarisas lo ocuparon desde el 
año 1557 (procedían de la fin
ca de Las Gordillas, en Vela
yos, aunque antes de ocupar el 
convento en Avila pasaron tres 
años en las Casas del Aguila, 
donde todavía hoy se alza la

NuevoJuzgado 
de asuntos 
penales, en 
Avila

A primeros del próximo 
año 1989 entrará en fun
cionamiento un nuevo Juz
gado en nuestra ciudad, 
según la propuesta reali
zada por el Consejo Gene
ral del Poder Judicial al 
Gobierno central, tendente 
a paliar el caos que en la 
actualidad sufre la Admi
nistración de Justicia en 
toda España.

El nuevo juzgado de 
Avila conocerá exclusiva- 
mente asuntos penales, al 
igual que el resto de los 
casi cien juzgados de nueva 
creación previstos en el 
informe del CGPJ, que 
habrá de ser aprobado en 
Consejo de Ministros.

Las instalaciones de 
esta sala de lo penal esta
rán ubicadas en las depen
dencias que fueron hasta 
hace unos meses el Juz
gado de Instrucción, en el 
Palacio de Justicia. 

ermita de Las Nieves, en -la 
calle de los Reyes Católicos), 
hasta el mes de diciembre de 
1971, en que pasaron a ocupar 
el actual conyento, construido 
de nueva planta en el lugar 
conocido por Arnaltes, detrás 
del convento de Santo Tomás. 
El motivo del traslado de las 
religiosas al nuevo convento 
fue la construcción de unos 
bloques de viviendas en la huer
ta del que ahora se pretende 
rehabilitar, en el paseo de San 
Roque.

Después de diecisiete años 
abandonado, el antiguo con
vento de Las Gordillas ha su
frido un progresivo deterioro, 
apreciable, incluso, en su parte 
externa, inevitable en cualquier 
edificio desocup^o, y agra
vado, en este casó, por el mal 
estado de las cubiertas, que 
incluso están incompletas. Su 
rehabilitación, por consiguien
te, es algo deseable ya que 
supondrá que se evite la total 
desaparición de un edificio del 
siglo XVI que, aparte de sus 
valores arquitectónicos (aun
que tal vez en el interior éstos 
estén incompletos) tiene un indu
dable interés histórico.

Por un importe de cerca re 5 millones, según acuerdo de la Comisión de Gobierno 

Aprobada la nueva señalización 
turística para la Capital

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Avila, en su 
reunión de ayer, aprobó la instalación de la nueva señalización 
turística de la Capital, por valor de 4,7 millones de pesetas. La 
nueva señalización será llevada a cabo por la empresa “Mobili- 
rio Urbano”, según fuentes municipales a las que ha tenido 
acceso este periódico.

El nuevo tipo de señales que 
se instalarán son las adecua
das al casco histórico-artístico 
de la Ciudad, y están construi
das en aluminio y metacrilato, 
según las mismas fuentes. El 
presupuesto presentado inicial- 
mente en este proyecto era de 6 
millones de pesetas, por lo que 
el resto 1,2 millones se desti
nará a la adquisición de pape
leras.

OTROS ACUERDOS
Por otra parte en la reunión 

de la Comisión de Gobierno se 
dió cuenta de las nuevas tari
fas de taxi aprobadas por la 
Junta de Castilla y León, que 
fija la bajaba de bandera en 82 
pesetas, 51 pesetas .el kilóme

LUMBRERAS

Hoy
Un matrimonio 
de Arenas, 
ganador del 
primer premio 
delDía Universal 
del Ahorro

Juan García Fraile y 
Felisa González son los 
àfortunados poseedores 
del número 439.451 B, que 
les permitirá realizar la 

• vuelta al mundo para dos 
personas.

Fagina 13

Un total de 180 
alumnos 
realizarán 
prácticas en 
Caja Salamanca

Un total de 180 alúm- 
nos de Formación Profe
sional realizarán prác
ticas en Caja Salamanca, 
gracias al acuerdo firmado 
ayer entre esta entidad fi
nanciera y las direcciones 
provinciales de Trabajo y 
Educación.

Página 6

tro y 1.010 la hora de parada.
Asimismo se trató sobre el 

Reglamento de Régimen Inte
rior de la Juntade Personal, el 
pliego de condiciones técnicas 
para la aptoescala de bombe
ros, la solicitud a la Diputa
ción de una subvención de dos 
millones de pesetas para un 
equipo de rescate, el arrenda-- 
miento de un local para reco
ger vehículos abandonados, la 
pavimentación de núcleos anexio- 
nados y proyectos de conexión 
de la red de agua potable de 
Ávila con fas, de Narrillos de 
San Leonaido y La Alamedi
lla.'

NUEVAS DIRECCIONES
Él proyecto de nueva señali

zación turística, como yapubli- 
cáramos en el mes de agosto, 
en principio consiste en dirigir 
a los turistas y visitantes de 
nuestra Capital a un punto 
central en la misma, del que 
partirán las diversas rutas, 
aunque el partir de un deter
minado punto no iníplicará 
que esto no se pueda hacer 
desde otros, y que la localiza
ción de los. monumentos no se 
pueda efectuar desde una ruta 
a otra.

En este sentido se contem
plan dos posibilidades: A unos 
monumentos se recomendará 
llegar hasta ellos en coche, y a 
otros, andando. El punto cen
tral que se ha propuesto es la 
Plaza de San Vicente, por estar 
considerado éste como un lugar 
en el que normalmente apar
can los autobuses de los turis
tas y en el que se dispone de un 
amplio espacio para aparca
miento.

Papatrigo: 
Nueva Casa 
Consistorial y 
Centro Médico

El Ayuntamiento de Papa- 
trigo está gestionando la 
construcción de una nueva 
Casa Consistorial y un 
Centro Médico, cuyo pre
supuesto asciende a 14 mi
llones de pesetas.

Paginal!

Algunos 
jugadores del 
Real Avila 
piensan que el 
Elche no parece 
un equipo de 
Primera

Algunos de losjugadores 
del R. Avila', que jugaron el 
miércoles el partido de 
ida de la Copa del Rey 
contra el Elche C.F., pien
san que los ilicitanos no 
dieron una imagen de equi
po de Primera División.

Página
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Nos pusimos a escuchar 
los trinos del ruiseñor. Al 
doblar de la gran casa, Ma
riano percibió los primeros 
gorjeos y me hizo un expre
sivo ademán de silencio. 
Quedamente nos acercamos 
al pie del saúco, donde refu
giaba sus amores, con can
ciones vibrantes, esta ave de 
ensueño, albores de junio.

Imaginaba sus ojos entor
nados y sumido en la inquie
tud del celo. Ciertamente, 
durante un tiempo indefini
ble nos regaló su polifonía e 
inspiración. Y como ante 
una creación única, perma- 
cenimos extasiados, embele
sados, mudos.

En estas horas de la no
che, cuando el cielo cobija el 
sueño y arropa con mimo y 
ternura a tantas criaturas, 
tirando suavemente de esà 
gran colcha oscura donde 
algo alegran dibujos de es- 
trellitas, de luceros y la luna 
menguante, es pura delicia 
recibir de forma insospecha
da unas gotas de agua fres
ca, en forma de lluvia que ni 
empapa, ni molesta. Ajeno a 
ella, nuestro ruiseñor cantó 
con la misma ilusión y así 
nos transportamos a unas 
horas raras veces vividas.

Entretanto, las callejuelas 
aledañas juegan a las som
bras y los misterios. Por las 
esquinas se oyen rumores y 
bisbiseos, mientras tienes la 
impresión de ser obervado. 
No se me .oculta que los 
hábitantes de ayer conti
núan deambulando, aunque 
sea en espíritu, por sus per

Arpegios
JULIAN ÁNGEL PARAISO

tenencias anteriores. Se hace 
doloroso; difícil contemplar 
la magia de estas callejas, el 
rumor de las esquinas, la 
belleza dé tantas creaciones 
sin asociarías y vincularías 
estrechamente a quienes las 
hicieron y pensaron y so
ñaron.

De ahí que estemos uni
dos con fervor a nuestras 
tradiciones y a los avances 
que nos preceSiOron. Por 
una rara inquietud interior 
estamos luchando por mejo
rar aquellos preámbulos y 
toda antesala de dicha es 
para nosotros punto de par
tida para renovadas dichas. 
Lo que ellos gozaron, que
remos gozarlo pero multipli
cado, no dividido ni adulte
rado. Y gozamos sobre sus 
gozos. Y gozamos sobre sus 
labores. Y tratamos de crear 
nuestra propia obra, pero 
sobre la mezquita de sus 
sueños. No cabe saltar con 
saltos kilométricos. Es se
gundo por segundo, rato a 
rato, como podemos llegar a 
mejoras sustanciales. Culto 
al día de hoy.

No sé si estos canores que 
hablan con trinos y arpegios 
de sus amores de verano, 
van con los años mejorando 
o no en su perfección. Pero 
creo que cuando la belleza 
es tan grande, evidente y 
verdadera, imposible nos 
parece lograría más sublime 
que como ahora la aprecia
mos. Igual en el arte. Y 
posiblemente ante un gran- 
amor.

Premio Gredos: 
El imperio de la 
chapuza

El pasado año creí que el 
Premio Gredos de pintura, 
estaba destinado a desapare
cer. *

Cuando fui a ver las obras 
que concursaban en una pe
queña habitación mal ilumi
nada en las dependencias de 
la Cruz Roja, se me cayó el 
alma a los pies. Tal falta de 
respeto hacia el Arte y la 
escasa cuantía económica 
del premio, me hicieron 
despedirme de él.

Un año después, cuando 
ya le creía muerto y enterra- 
do pafa siempre, recibo una 
alentadora noticia: como 
Ave Fénix surgiendo de sus 
cenizas, se anuncia de nuevo 
el Premio Gredos 1988 
totalmente rehabilitado. La 
cuantía del mismo ha ascen
dido a 500.000 pesetas, se 
expondrá dignamente en la 
bonita Sala de Exposiciones 
de la Caja de Ahorros de 
Avila y colabora con el 
Ayuntamiento la Institución 
Gran Duque de Alba.

Este arenense enamorado 
de Arenas, cae como un 
incauto en el optimismo; 
¡Bueno, parece que por fin 
vamos a hace¿ bien las cosas!

¡Merecería un par de bo
fetadas por iluso! Que se lo 
crea un forastero que no nos 
conoce .jbien! pero que yo 
sea tan fónto conociendo 
como- conozco a las gentes 
de mi pueblo...

No obstante y en honor a 
la verdad, tengo que decir 
que nada más ver las bases 
del concurso, una lucecillá 
de alerta que no me gustó 
nada, se encendió dentro de

Aquel escrito era una ma
la copia de todos los de los 
años anteriores, con las mis
mas faltas de redacción e 
incluso gramaticales.

Mal empezaba la nueva 
etapa, si la presentación de 
credenciales era la misma y 
nadie se había molestado en 
redactarías de nuevo.

La duda empezó a moder- 
mé y la pregunta resonaba 
en mi cabeza ¿a que no se 
han asesorado de ningún 
conocedor del asunto y se 
han tirado al ruedo (como 
siempre) sin capote?

Los acontecimientos pos
teriores han venido a darme 
la* razón. •

Nada más entrar en la 
sala recibí la primera bofe
tada. Aquello no era una 
exposición de cuadros, 
aquello era Una habitación, 
empapeladas sus cuatro pa

redes desde el suelo hasta el 
techo, por una mezcolanza 
indescriptible de colores, 
pinceladas y marcos. ¿

¡Por favor señores! Cual
quier artista por el mero 
hecho de ponerse ante un 
lienzo merece todo el respe
to, pero hay una cosa que se 
•llama selección preliminar y 
no se le hace ningún favor a 
alguien que empieza, con 
colgar el primer cuadro que 
pinta para que se crea uru- 
Velázquez. Eso se llama pa
ternalismo. Educa mucho 
más, que un chico vea deses
timada ese año su obra si no 
es digna. Si tiene pundonor 
de artista le servirá de reac
tivo para superarse a sí mis
mo y el año que viene lo 
hará mejor y si no vale para, 
pintar, que se dedique a 
hacer algunos cuadros para 
su familia (cosa muy digna) 
pero que nadie le equivoque 
su futuro.____ ' __

La segunda bofetada la 
recibí al observar que varios 
cuadros aparecían firmados 
y fechados totalmente legi
bles y con el más absoluto 
desprecio y falta de respeto 
hacia las bases del concurso 
y a los demás artistas con
cursantes.

¡Señores organizadores y 
Jurado! el mero hecho de 
que un cuadro venga firma
do, es motivo automático 
de ser eliminado en ese ins
tante sin más contemplacio
nes, Y si no ¿para qué sirven 
las bases que Vds. mismos 
han publicado? .

Y para acabar y no cansar 
más a nadie, la tercera y 
última bofetada: Según las 
bases del concurso...” el ju
rado calificador estará for
mado por cinco miembros..., 
etcétera” y este número no 
es por capricho, ya que se 
hace así para evitar empates 
y que haya suficiente crite
rio. ¡Pues bien, señores! có
mo funcionará de bien la 
organización del Premio 
Gredos, que al final el Ju
rado estuvo formado por 
tres señores (que serán muy 
entendidos en pintura y muy 
dignos, cosa que no pongo 
en duda) en vez de cinco y 
que según decían las malas 
lenguas de, mis paisanos, se 
habían buscado a última ho,- 
ra de prisa y corriendo.

Y quiero acabar este escri
to con una aclaración y un 
consejo. .

La aclaración es que yo 
no soy pintor ni he pintado 
un cuadro en mi vida; sólo 
soy un arenense cansado de 
ver año tras año. las mismas 
cosas.

Y el consejo, que se lo 
dirijo con todo respeto a la 
Concejalía de Cultura del

Excmo. Ayuntamiento de 
Arenas, es que en el futuro 
se asesoren por alguna pe- 
sona entendida en este te
rreno, si no quieren que esto 
siga siendo una vergüenza y 
procuren hacerlo mejor la 
próxirna vez.

Supongo que cuando ese 
Ayuntamiento decide hacer 
una obra, consulta con un 
arquitecto o aparejador y si 
se trata de una epidemia 
solicita la información de 
los profesionales de la Sa-, 
nidad.

Pues h^gan lo mismo con 
otras cosas. Sean humildes, 
pues no todos vamos a en
tender de TODO y, como 
dice el refrán, “zapatero a tus 
zapatos”. Lo que sí hemos 
dejado constancia los are- 
nenses en este Premio Gre
dos 1988 es de que somos 
unos buenos españoles, ya 
que hace años alguien defi
nió este país como “el impe
rio de la chapuza” y creo 
que ésta ha sido sonada.

Antonio Martín González

Ayuda a una 
familia de La Hija 
de Dios

Con motivo del incendio 
ocurrido en La Hija de Dios 
el día 17 de octubre, del que 
infonnábamos en este Dia
rio los días 19 y 22 de los 
corrientes, en el que quedó 
sin vivienda una familia muy 
pobre, se puso en marcha, 
desde Cáritas Diocesana, 
una suscripción para ayudar 
a la familia compuesta, por 
el matrimonio, Julián-Tere- 
sa y sus tres hijos, entre 8 
años y 8 meses, Javi, Jesús 
y Roberto.

Desde Cáritas Diocesana 
se nos comunica que anun
ciemos que en la suscripción 
va habiendo respuesta, aun
que no con mucha, abun
dancia y exceso para lo que 
dicha familia, sin nada, ne
cesita.

También desde Cáritas se 
nos pide dar las gracias a 
quienes ya han participado 
en la suscripción; pero, a la 
vez, se nos pide seguir alen
tando y animando a la gene
rosidad y solidaridad a quie
nes aún no han participado.

Lectores de nuestro Día- 
dio de Avila: Julián, Teresa, 
Javi, Jesús y Roberto nece
sitan volver a tener casa en 
La Hija de Dios donde pue
dan vivir dignamente. ¿En
tre todos no vamos a ser 
capaces de reconstruírsela?

Caritas Diocesana
San Juan de la Cruz, 8. Avila

“La juventud de 
un ser humano 
no se mide por 
los años que tie
ne, sino por la 
curiosidad que 
almacena”.

Salvador Pániker
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Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

Alonso Alvarez de Toledo 
fue ayer designado vicepresi
dente del Consejo Regulador 
Provisional de la denomina
ción específica “Carne de Avi- 
leño”, cuyos miembros <;ele- 
braron su primera reunión for
mal en la sala de juntas de la 
Cámara Agraria Provincial de 
nuestra capital. Por su parte, 
Juan Ramón García Medina 
fue nombrado secretario de 
dicho consejo en el transcurso 
de la mencionada reunión. Los 
titulares de ambos cargos elec
tos son en la actualidad presi
dente y secretario, respectiva
mente, de la Asociación Na
cional de Criadores de Ganado 
Vacuno de Raza Avileña-Negra 
Ibérica.

La constitución del Consejo 
Regulador se llevó a cabo con 
arreglo a lo previsto en el pri
mer punto del orden del día, 
quedando constituido por ocho 
miembros, de los que es el pre
sidente Juan Andrés Feliú Suá
rez, director provincial de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación; junto al vicepresidente 
y secretarios ya citados figu
ran en el consejo, como voca
les, los ganaderos Rafael Al
bertos Minguela, Francisco 
Gregorio Colmenares, Lucinio 
Herrero Jiménez y un repre
sentante de las pequeñas ex
plotaciones de vacuno avileño. 
Los técnicos veterinarios Nor
berto Leguey y José Benito 
Hernández representan en el 
Consejo a las Juntas de Casti
lla y León y Extremadura, 
respectivamente.

Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

El Ayuntamiento de Avila 
levantará un monumento a Isa
bel la Católica frente a la igle
sia de Santo Tomás, según 
manifestó en la noche de ayer 
el alcalde de la ciudad durante 
la recepción que la Corpora
ción Municipal ofreció a las dis
tintas asociaciones de Amas 
de Casa e historiadores que 
iniciaron en Madrigal de las 
Altas Torres un homenaje a la 
reina abulense, previo a los 
numerosos actos que aquellas 
tienen previstos realizar en 
toda España e Hispanoamé
rica con motivo del centenario 
del descubrimiento deí conti
nente que descubrió Colón en 
1492, en nombre de tan ilustre 
abulense.

Asociaciones de Amas de 
Casa de Avila, Segovia, Va
lladolid y Medina ael Campo 
tienen programado durante 
todo este mes de noviembre 
una serie de actos en sus res
pectivas provincias con el fin 
de reivindicar el papel de todas 
estas en la memorable hazaña 
de un descubrimiento que a 
nivel estatal ha sido monopo
lizado por Madrid, Barcelona 
y Sevilla, las cuales poco tu
vieron que ver con el histórico 
suceso. .

Numerosas personalidades, 
entre ellas las autoridades civi
les y militares de Avila, el pre
sidente del Parlamento regio
nal, historiadores de las tres 
provincias convocadas, miem
bros. de los ayuntamientos de

Para febrero, el Reglamento de la denominación específica

Constituido el Consejo Regulador de Avileño

Reunión en la Diputación. LUMBRERAS

FIRMA DEL ACTA

Una vez expuesto por el 
director provincial de Agricul
tura el programa de actuación 
deí Consejo se procedió a la 
firma del acta de constitución 
del mismo, que s«ró elevada al 
consejero de Agricultura, Ga
nadería y Montes de la Junta 
regional y al director general 

Con motivo del Centenario del Descubrimiento _________ _____ ______

£1 Ayuntamiento erigirá un monumento 
a Isabel la Católica
Madrigal y Arévalo, el escritor 
y periodista Emilio Romero'y 
los Caballeros de la Hispani
dad asistieron a los actos del 
día de hoy celebrados, tanto 
en la cuna de la reina católica, 
como en las ciudades de Aré- 
vallo y Avila, donde fue visi
tado el monasterio de Santo 
Tomás, de inspiración isabe
lina, y en el que el historiador 
de San Quirce y director del 
festival Internacional de Se

Recepción en el Ayuntamiento a las amas de casa. LUMBRERAS

de Política Alimentaria.
Asimismo, fue fijado el ca

lendario de actuación, con el 
fin de que el primero de febre
ro del próximo año esté elabo
rado el reglamento por el que 
se regulará el funcionamiento 
de la denominación específica 
que, seguidamente, se pondrá 
en conocimiento del Ministe
rio de Agricultura para su apro-

govia, Francisco de Paula Ro
dríguez hizo un encendido elo
gio de la Reina Isabel.

Finalizado el acto, los asis
tentes, que rebasaban las dos
cientas personas de las provin
cias ya citadas, se reunieron en 
una distendida recepción ofre
cida por el Ayuntamiento de la 
ciudad en su edificio del Mer- 
cada Chico, donde la presi- 
denta nacional de las Amas de 

bación definitiva, abriendo de 
este modo el período de elec
ciones pues llevará a la consti
tución formal del Consejo.

El programa de actuación 
del Consejo Regulador, pre
sentado por çl presidente Juan 
Andrés Feliú Suárez, se fun
damenta en tres líneas de tra
bajo, la primera de las cuales 
es la elaboración del Regla-

Gasá y provincial de Avila, 
Juana María González, pro
nunció unas palabras, com
plementadas por las que a con
tinuación dirigió el alcalde 
Antonio Encinar, siendo lar
gamente aplaudido cuando anun
ció la convocatoria de un con
curso para erigir ün monumen
to a la reina Isabel, que será 
inaugurado coincidiendo con 
el centenario del Descubri
miento.

mentó de la denominación espe
cífica, como ya se ha indicado; 
en segundo lugar está previsto 
llevar a cabo la promoción del 
hecho en sí entre los ganaderos 
de carne de avileño, mediante 
campañas informativas, reunio
nes, edición de una publica
ción periódica relativa a los 
objetivos y funciones del Con
sejo Regulador, etc.; el tercer 
objetivo se dirige al fin pri
mordial que persigue el Conr 
sejo, cual es la promoción de la 
carne de avileño y el estable
cimiento de contactos con las 
galerías de distribución de car-' 
ne tresca para su posterior 
comercialización.

Otro de los acuerdos adop
tados en la reunión fue la aper
tura de un registro de ganade
ros de esta raza autóctona, 
elaboración de un reglamento 
dé régimen interno y estudio 
de los modos de financiación 
de los gastos de funcionamien
to del Consejo Regulador.

Finalizada tan importante 
sesión para el fúturo de la 
carne de avileño, con todo lo 
que ello representa de cara al 
crecimiento económico de bue
na parte de nuestra población 
ganadera, los miembros del 
Consejo informaron de la mis
ma al presidente de la Diputa
ción, gobernador civil y dele
gado territorial de la Junta de 
Castilla y León, con el fin de 
recabar en su día la ayuda 
necesaria para llevar á buen 
término los objetivos que han 
motivado la creación de este 
Consejo Regulador de “Carne 
de Avileño”.

Un total de 4,7 
millones para la 
nueva señalización 
turística

(Viene de primera página)

Avila. Fernando Alda.

Para las diversas rutas 
monumentales se utilizarán 
dos tipos de señales: Unas 
de carácter direccional y 
otras de localización, que 
indican que se ha encon
trado el lugar que se venía 
buscando.

En principio se han estu
diado tres rutas. La primera 
de ellas, en líneas generales, 
contempla un recorrido que 
pasa por el Museo Provin
cial, el Coñven?b de San 
José, Santo Tomás y San 
Pedro; la segunda se dirige 
hacia La Encarnación y los 
Cuatro Postes y, por último, 
la número tres, hace refe
rencia a la visita al interior 
de la Muralla y el casco his
tórico.

La idea del cambio de la 
señalización turística se sus
citó en el equipo de gobier
no del Ayuntamiento abu
lense ante el estado de aban
dono en que se encuentra la 
actual, y en que esta sea 
sustituida por una más esté
tica y funcional.
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Farmacias

Hoy viernes, día 4. Don 
Teodoro Aparicio Gutiérrez, 
Avda, de José Antonio, 18. 
Teléfono 220196.

Mañana sábado, día 5. Don 
Dionisio Simón Pinto. Plaza 
del RoUo, 15. Teléfono 223234.

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victo

ria (Teléfono 220020). A las. 8 
y a las 10,45: “ADIOS MU
CHACHOS”.

OFRECIDA PORt

CHOCOLATES
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio

RADIOCADENA ESPAÑOLA

FM.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España alas ocho. 08,30: Infor
mativo Regional. 08,45: Informa
tivo local. 08,55: La música, 
aquí. 12,10: Informativo local. 
12,30: La música, aquí. 14^30: 
Micrófono deportivo. 15,00: 
Top 70. 15,30: La música, 
aquí. 17,00: Populares FM. 
20,00: La música, aquí. 21,00: 
UNED. 23,30: El mundo por 
montera. 01,00: Adivina quien 
mueve esta noche. 03,00: La 
radio en la radio.

O.M.

pico Utópico. 21,30: Radiode- 
porte. 22,00: La semana en 
temas. 23,30: El mundo por 
montera. 01,00: Adivina quien 
mueve esta noche. 03,00: La 
radio en la radio.

ANTENA3

^ 6,00: El primero de ia mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de*la 
mañana, especial reportajes., 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30; De- 
poiie-3 (Juan Antonio Hernán-' 
de^. 15,00: Antena de Avila (Car- 
losMe Miguel). 15,30: La espa
daña (Los martes. Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M.A. García Juez). 18,00; Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30: Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00; Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30: Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00: Repetición Supergarcía.
NOTA: De -10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con las horas.

Radio 80. Serio Ôro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor 
música C9n las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

Suseríbase a:

EL DIARIO DE AVILA

El cine en ensn
Emilio C. GARt?IA FERNANDEZ

Comedias, estrenos y desaciertos
El año de producción de las 

películas que se van a emitir 
este fin de semana por TVE, 
nos puede servir de referencia 
sobre los gusto» y las “inquie
tudes” creativas de los países 
respectivos. No se cuece lo 
mismo en todas partes. El inge
nio apenas proporciona satis
facciones y sólo los grandes 
autores han sabido demostrar 
que conocen el terreno que 
pisan.

VIERNES
La comedia es quizá uno de 

los géneros más abordados por 
todas las industrias. Con mayor 
o menor fortuna fueron salien
do al paso los directores qué 
desearon seguir las huellas de 
los que siempre consideraron 
sus maestros. Lós resultados, 
en muchos casos, son pobres y 
la falta de recursos es un hecho 
visible. En esta línea se encuen
tra Pierna creciente, falda men
guante (1970), de Javier Agui
rre, filme español para la tarde 
de hoy. Los amores de un rico 
heredero y una cupletista son 
narrados con poco entusiasmo 
en esta pelíci^

Mucho más allât intenta ir 
Tres solteros y un biberón 
(Trois hommes et un couffin, 
1985), de Coline Serreau, una 
de las comedias más atractivas 
de la industria francesa; Hacer 
de madres y pádres al mismo 
tiempo va a perturbar la vida 
de tres solteros que un día se 
encuentran con una niña recién 
nacida en la puerta del apar
tamento que comparten. La 
fluidez de la trama, va a permi
tir una sucesión interminable 
de líiomentos que harán pasar 
un buen rato a muchos teles
pectadores.
SÁBADO

De madrugada tenemos Sal-

tarina (The grasshopper, 1969), 
filme de Jerry Paris con una 
jovencísima Jaqueline- Bisser 
que en su papel de Christine 
Adams nos ofrece una inter
pretación interesante: se trata 
de una chica que desea triun= 
far en el mundo del espec
táculo y cuando apenas legra- 
superar algunas de las barre
ras que se le colocan en su 
vida, termina siendo devorada 
por ef mundo qüé le rodea. 
Conviene destacar, igualmen
te, la película de Max Ophuls 
Los herederos felices (Lachen- 
de erben, 1933), una comedia 
que nos da una nueva imagen 
del director y permitirá, a quie
nes le han seguido en emisio
nes anteriores, completar su 
opinión sobre el trabajo de 
este autor alemán.

Por la tarde dispondremos 
de un estreno interesante arro
pado por tres grandes nom
bres de la pantalla: Sofía Lo
ren, Clark Gable, Y Vittorio 
de Sica. Dirigida por Melville 
Shavelson, Capri (It strarted 
in Naples, 1960), es una buena 
comedia familiar en la que el 
enredo es el motor principal de 
la misma.

En “Filmoteca TV” vamos a 
tener la oportunidad de ver un 
filme experimental una obra 
que demuestra el cuidado exqui
sito de un joven autor, God
frey Reggio, preocupado por 
el entorno humano y por su 
desintegración. Koyaariisgatsi 
(1983) es una historia visual dé 
la Tierra, y las transformacio
nes que en ella se han produ
cido a lo largo'de los años 
debido, fundamentalmente, a 
la intervención humana que 
es, lamentablemente, el deto
nante de los cambios ecológi
cos surgidos en el medio natu
ral. Una mirada a los elemen
tos que dieron origen a la vida

—tierra, agua, fuego y aire— 
facilitarán la comprensión de 
la transformación de la Natu
raleza y la alocada cárrera 
desencadenada en el sector in
dustrial. No sabemos que fhl 
se entenderá este documental 
en su pase por televisión, dado 
que se trata de una obra exclu
sivamente visual, sin diálogo!

DOMINGO
Creemos que salvo para aque

llos que tengan que hacer vigi
lia o resulten fieles seguidores 
de Ronald Reagan, la programa
ción de madrugada animará a 
mucha gente a dormir placen
teramente en su cama. Tras la 
huella del delito (Badge 373, 
1973), de Howard W. Koch, es 
un filme policíaco sin preten
ciones, que no sabe extraer de 
la noticia origen del guión, 
tódo lo que ella encierra; Ro
bert Duvall no logra superar la 
mediocridad, teniendo como 
referente otros de sus muchos 
papeles. Alma en tinieblas 
(The hasty heart, 1949), de 
Vicent Sherman, tiene como 
alicientes el tratarse de un es
treno y el de contar entre sus 
papeles estelares al que hoy es 
presidente de los Estados Uni
dos.

El resto de las películas sólo 
sirven para rellenar la progra
mación del día. Amor en Ha
wai (1961), de Norman Taurog, 
nos permite comprobar como 
los filmes de Elvis Presley poco 
difieren de los que en aquellos 
años se realizaron en España 
con Marisol, por ejemplo. Un 
hombre, una mujer y un banco 
(A man, a woman and a bank, 
1979), de Noel Black, juega 
con las historias de un atraco 
bancario, pero con ciertas no
vedades que no reportan nada 
original a las historias conven
cionales.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Infor
mativo regional y local. 09,00; 
Volver a empezar (Magazine). 
13,30: Informativos regional y 
local. 14,00: Diario hablado 
RNE. 14,30; Micrófono depor
tivo. 15,00; Top 70. 15,30: Es
tudio 1.503. 16,30: Tardes de 
radio. 18,00: Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una. 20,00: 
La hora deportiva. 21,00;,Tró-

TARTAS 
CON 

ESTILO 
CONFITERIA 

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

JU5E CARLOS ’ 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA 
INTERNARESPIRATORIO

AVDA JOSE
ANTONIO 20. 2.° 1
CONSULTA PREVIA 
PETICION DE HORA 

Teléfono 22-09-32
C. M. n.° 3.4 .

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

25 - 20 - 52 
21-26-40 
25-15-36 
25-15-37

DR. GARZON 
GINECOLOGO
Traslada su consulta 

C/ Dr. Fleming n." 20, 4.°-3 
Teléfono: 25-17-72 (De 4 a 6)

TDRMESA/ IHI

AUTORIZADO POR FORD ESPAÑA
Ofrece a los usuarios de Ford, gama Escort y Ç^ôn Diesel, su 
equipo TURBO para dichos vehículos. «.,

A través de su concesionario en Avila -;,

• AUTODIESEL ALFREDO CAIDAS 
Paseo de Don Carmelo, 18. Teléfono 21-28-36 AVILA

PRECIOS ESPECIALES HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE

J. TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora
C.M. n” 70

VENTA DE LOCALES Y FINCAS
Doctor Floming — Multltlonela, SO m/2. ¡ACONDICIONADO!
Travesía de la Paz, 250 m/2. lECONOMICOI
C/ Virgen de la Portería, varios tamaAos.
Solar junto al Parador Nacional, 400 m/2.
vinca a 3 Km. de Avila, 10.000 m/2. BUEN PRECIO.
Finca a 4 Km. da Avila. 7.000 m/2. lACONDICIONADAl
Finca an Urraca-Migue!, 30.000 m/2. BUEN PRECIO.
Finca en Bonilla de la Sierra. 4 Hectáreas. BUEN PRECIO.

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
Dr. Fleming, 3-bajo

Tlfs. 21 26 49 - 21 22 22
ORGANIZACION DE SERVICIOS 

TECNICOS INMOBILIARIOS
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Avila. F.P.
El pasado día 2 de noviem

bre, el presidente de la Dipu
tación, Daniel de Fernando se 
reunió con la Confederación 
Sindical Independiente de Fun
cionarios, CSIF, con el fin de 
dialogar sobre el cambio de 
asistencia sanitaria de los fun- 
cionarios.

CSIF pretende conseguir que 
los funcionarios de la adminis
tración local puedan elegir en
tre una entidad privada o la 
Seguridad Social a la hora de 
recibir asistencia médica, in
tentando de esta forma equi
pararía situación del funcio
nario de la administración local 
con la del funcionario del Es
tado. La entidad privada que- 
propone la CSIF sería el Hos
pital.

Esta negativa a pasar, obli-

SOLO HASTA FIN DE MES
EN LA RED CITROEN

Ahórrese 100.000 pesetas en la compra de su nuevo Citroën 
gasolina (90.000 pesetas vehículos industriales gasolida), si lo fi- 
'~<3ncia a 2,3 ó 4 años a través de la Entidad de Finan- 
dación de Citroën, con una entrada de sólo el 10%.

Condiciones excepcionales.al contado.
Aproveche esta magnífica oportunidad para com

prar su nuevo Citroën.

1.

SANTA LUCIA S.A
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE

ISABELO ALVAREZ
Paaeo Don Carmelo, 22. 
Teléfono 21 31 19 AVILA

Red de Concesionarios Citroën
• PRECIO TARIFA LLAVE EN MANO AX 11 RE. 973.887 PEAS. PRECIO PROMOCIONAL 873 887 PTAS. PRECIO APLAZADO A 2 AÑOS INCLUIDA ENTRADA. 1.058.714 PTAS. 

OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS DE TURISMOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES. CONDICIONES ESPECIALES PARA CANARIAS. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES.

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

CSIF critica el paso de asistencia 
sanitaria de funcionarios a la 
Seguridad Social

gatoriamente, por. la Seguri
dad Social nace en eHiecho de 
que muchos de los funciona
rios dan por buena la asisten
cia médica que se le's da en 
entidades privadas, mientras 
que aquella que se les ofrecerá 
eh la Seguridad Social, el 14 de 
noviembre para los que hayan 
firmado las cartillas y a partir 
del 31 de diciembre para los 
que no lo hayan hecho, es cali
ficada, en palabras del vice
presidente del Comité Ejecu
tivo del CSIF, Enrique Nava, 

como “inexistente”.
La Seguridad Social incre

mentará en 5.000 personas el 
número dessus beneficiarios, lo 
cual redundáfá perjudiciaí- 
mente a la hora de recibir un 
servicio sanitario más rápido. 
En opinión de Enrique Nava, 
“una entidad privada tarda en 
un diagnóstico de 24 a 48 
horas; en la Seguridad Social 
la espera puede llegar al mes. 
No olvidemos que en Avila 
existen 850 funcionarios de la 
administración local, a los que 

se le añade sus familias. Si 
consideramos que la Seguri
dad Social atiende a la Benefi
cencia Provincial, es imposi
ble que pueda prestar un'servi- 
cio eficiente”.
. El presidente de la Diputa
ción, Daniel de Fernando, se
ñaló a nuestro diario que existe 
un decreto de ley para funcio
narios de la administración 
local que no admite la posibi
lidad de acceder a una entidq^l 
priv^a.

La CSIF presentará un re
curso contra este decreto. “Cree
mos que el funcionario de là 
administración local tiene dere.- 
cho a elegir qué tipo de asis
tencia médica prefiere. Este 
decreto es claramente discri- 
minarório en relación con los 
funcionarios del Estado”, según 
declaraciones de Enrique Nava?

Próxima 
actuación de la 
Coral Villa 
de Iscar

Avila. F.P.

El próximo sábado a las 
ocho, de la tarde y en el 
salón de actos de Caja Sala
manca, actuará la coral 
“Villa de Iscar” dentro de fe 
programación estable orga
nizada por el Ayuntamien
to de Avila y que cuenta 
con el patrocinio de la Junta* 
de Castilla y León. La entra
da a este espectáculo será 
gratuita.

La coral “Villa de Iscar” 
nace en 1982. Lo que en un 
principio fuera sólo una gran 
ilusión, comenzó luego a 
ser palpable realidad cuando 
hizo su presentación oficial 
en mayo de 1983, interpre
tando en su primer concierto 
un selecto repertorio de mú
sica coral.

Se inicia desde entonces 
una constante actividad por 
toda la zona dq, pinares y 
provincia de Valladead, que 
muy pronto se extiende a 
las de Palencia, Santander, 
Segovia, Madrid, etc.

De entre sus numerosas 
actuaciones cabe destacar 
su participación en el II 
Festival Coral de Castilla y 
León y en laVI Muestra de 
Música Coral y Organo de 
Valladolid.

Desde su fundación está 
dirigida por Antíoco Bar
tolomé del Moral, quién 
realizó sus estudios musica
les en los conservatorios de 
Valladolid y Madrid ,con 
los profesores: Samuel Ru
bio, Calés, Vega Cernuda y 
García Abril.

Esta es la primera vez 
que la coral “Villa de Iscar^ 
visita la ciudad de Avila. Sú 
actuación comenzará con 
la interpretación de madri
gales y canciones de Angel 
Barja, para proseguir, en la 
segunda parte, con temas 
populares, de autores como 
Juan del Encina, Francisco 
Guerrero, Lucio Lázaro y 
Moreno Buendía, a las que 
se añadirán temas como 
“Estas noches tan largas” 
del cancionero de UPSALA 
o “Mozuca” de Arturo 
Dúo-Vital.

NO se amargue 
LA VIDA 
VISITEMOS 
CONFITERIA
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Avila. Fernando Alda._____
En la mañana de ayer se 

procedió a la firma de un con
venio de colaboración entre 
Caja Salamanca y las direc
ciones provinciales de los Mi
nisterios de Educación y Cien
cia y Trabajo y Seguridad So
cial, para'que una serie de 
alumnos de Formación Profe
sional de Avila puedan reali
zar prácticas formativas en la 
mencionada entidad financiera.

Por parte de la Administra
ción del Estado firmaron Fran
cisco Rojo Robles, director 
provincial de Educación, y An
tonio Delgado San Román, 
director provincial de Trabajo; 
por parte de Caja Salamanca 
firmaron Norberto Leguey Ji
ménez, miembro del Consejo 
de Administración de la enti
dad y Sebastián Battaner Arias, 
director general de la misma.

Como se señala en el texto 
del convenio, el objeto del mis
mo es “posibilitar a los alum
nos que cursan las enseñanzas 
oficiales de Formación Profe
sional la realización de prácti- 
cas’en las oficinas de la Caja de 
Ahorros y Monte deTiedad de 
Salamanca, para perfeccionar 
y actualizar sus conocimientos 
teóricos y prácticos, lo cual 
facilitaré su inserción laboral 
en el futuro”.

En el presente curso escolar 
se ha previsto que efectúen 
este tipo de prácticas 180 alum
nos. La duración de las mis
mas se ha previsto que sea de 
unas 350 horas por alumno, en 
dos turnos. El primer turno se 
ha iniciado en los días de octu
bre, permaneciendo los alum
nos en las oficinas de la Caja 
de Salamanca hasta el día 27 
de enero del próximo año, 
para comenzar con el segundo 
turno en los primeros días de 
febrero y terminar en mayo.

FUSION DE CAJAS

Por otra parte el director 
generál de Caja Salamanca, 
Sebastián Battaner, pregunta
do por este periódico sobre la 
futura fusión de Cajas de Aho
rros, señaló que desdé la enti-

Tras el convenio con Educación y Trabajo ___________________________

Un total de 180 alumnos efectuarán 
prácticas en Caja Salamanca

Un momento de la fírma LUMBRERAS

dad que él dirige se veía con 
alegría, puesto que es un pro
ceso necesario dentro del mun
do financiero español, que ya 
ha tenido lugar en otros paí
ses; manifestó, también, que la 
competencia era necesaria, aun
que podría resultâf“incordian- 
te”, pero necesaria. En lo que 
se refiere a la liberalización del 
mercado financiero español, 
tras nuestra incorporación al 
Mercado Común, en el 92, 
señaló que para provincias co
mo Avila, Salamanca o Za
mora podría suponer una posi
bilidad de desarrollo, ai tiempo 
que para el país supondría 
tornar conciencia de que Euro
pa es una unidad.

PRIMER ANIVERSARIO

DON RAFAEL RICO HERRERO
FARMACEUTICO

FALLECIO EN CASAVIEJA 
EL DIA 4 DE NOVIEMBRE DE 1987

D.E.P.

Tu esposa, hijos y demás familia no te olvidan.
Se celebrará una misa por el eterno descanso de su alma el día 19 de 
noviembre de 1988, en la iglesia parroquial de Casavieja a las 19,00 horas.

DIFERENTES TAREAS

Norberto Leguey, miembro 
del Consejo de Administración, 
afirmó que gracias a este con
venio los alumnos que partici
pasen eh las prácticas podrían 
adquirir nuevos conocimientos 
y conocerían la entidad glo
balmente. Por otra parte, el 
director provincial de Educa
ción, Francisco Rojo Robles, 
agradeció a los profesores de 
los centros de Formación Pro
fesional la ayuda que prestarán 
paráol desarrollo del convenio.

Los alumnos que realicen 
este tipo de prácticas en la 
Caja de Salamanca desarro- 

liarán diferentes tareas, consi
guiendo, de esta forma, un 
conocimiento globalizado de 
las diversas actividades que se 
realicen en la entidad.

En el curso 87/88 la firma 
de los convenios con las direc
ciones provinciales anterior
mente citadas de otras provin
cias, facilitó el que 120 alum
nos pudiesen participar de estas 
prácticas.

La entidad firianciera, dada 
su función social en la Región, 
“consciente de la importancia 
que tiene para los alumnos de 
Formación Profesional la rea
lización de prácticas formati
vas en la empresa, suscribe 
nuevamente este convenio ya

que con ello contribuye al des
arrollo e inserción profesional 
de los jóvenes en las empresas 
a las que le llegará un personal 
más cualificado, dada su expe
riencia profesional”.

SELECCION

En el convenio se señala que 
“los directores de los Institu
tos de Formación Profesional 
qúe de.cidan convenir con la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Salamanca propon
drán, cuando lo estimen opf5t- 
tuno, la relación de alumnos 
beneficiarios de este convenio 
al director de Recursos Huma
nos de la Caja, quien después 
de estudiar las posibilidades 
de la orgánización, y la situa
ción y características de cad^ 
uno de .los alumnos propues
tos acordará con aquel la rela
ción definitiva de alumnos ad
mitidos a realizar las prácticas 
programadas”.

COMISION MIXTA

Tara el seguimiento del acuer
do “se formará una Comisión 
Mixta de carácter asesor y 
consultivo que vele por la co
rrecta aplicación y desarrollo 
de dicho acuerdo y propondrá 
las modificaciones de que pue
da ser objeto el mismo”.

Por otra parte, “esta Comi
sión estará formada por dos 
representantes por cada una 
de las partes firmantes del pre
sente convenio y se reunirá 
siempre que cualquiera de las 
partes que la integran lo con
sidere necesario, previa con
vocatoria escrita, en la que se 
fijen los asuntos a tratar”.

AÑOS ANTERIORES

En años anteriores la Caja 
de Ahorros de Salamanca ha 
firmado con las direcciones 
provinciales del Ministerio de 
Educación y Ciencia de las 
provincias de Salamanca, Valla-' 
dolid, Zamora y Palencia, con
venios similares a este de Ávila, 
dirigidos a alumnos de For
mación Profesional de segundo 
grado.

Dos detenidos por 
la Policía

Avila. Redacción. _____
El Gobierno Civil de Avila 

informa que han sido deteni
dos: M. A.M. A., natural de Ma
drid y con domicilio en Avila, 
de 17 años de edad, como pre
sunto autor del delito de intento 
de robo. También fue dete
nido J.I.A.R., de 23 años de 
edad, nacido y domiciliado en 
Avila, como presunto autor 
delmismo delito anteriormente 
citado. "

Mañana se inicia el 
Curso de Geriatría
Avila. Redacción.________ _

Mañana 5 de noviembre, a 
las 9,45, en el Colegio Univer
sitario de Medicina de Avila, 
dará comienzo el III Curso de 
Actualización en Geriatría y 
Gerontología para médicos; or
ganizado por la Sociedad Cas
tellano-leonesa de Geriatría y 
Gerontología, con la colabo
ración del Ateneo de Medicina 
del Colegio Oficial de Médicos 
de Avila.
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OBRA CULTURAL

Un momento de la rueda de prensa LUMBRERASACTUACIONES DEL 
BALLET YUGOSLAVO Presentados ayer en Avila los premios

"GRADtMIR MIHAJIOVIC Master, en su décima edición
Teatro Caja de Ahorros 

de Avila

Avila Redacción se encontraba sumergido”.

DIA 7:
HORAS: 8 tarde y 11 noche

Las invitaciones se pueden retirar, 
en las Oficinas de la Caja de Aho- 
rros de AvilaenlaCapital.

CAJA B AHORROS D AVILA

Con motivo del X.Aniversario 
de los Premios a la Popularidad 
de Master Barometer, se celebró 
ayer, en el hotel Valderrábanos 
de nuestra localidad una rueda 
de prensa a la que asistieron 
Benito Molina, presidente y di
rector general de Master Baro
meter, Jaime Espí Zarza, presi
dente de la Federación Abulense 
de Empresarios (FAE): Raúl Burgos 
Sánchez del comité ejecutivo de 
la Federación-y Avelino Fernán
dez, su secretario general

“En 1978^—según comentó a 
nuestro diário Benito Molina— 

' dimos comienzo a nuestra labor 
de seleccionar a aquellos empre
sarios y empresas que con su 
esfuerzo ejemplar, entrega abso
luta y denodado trabajo han he- 
cho'^osible la superación de 
momentos económicos muy du
ros y difíciles, remontando con 

' éxito la crisis en que nuestro país

EN ESPAÑA

Desde su introducción en Es
paña, la empresa Master Baro
meter ‘Asociation se trazó una 
línea de conducta presidida por 
la exigencia seriedad y constan
cia en su trabajo.

Este esfuerzo se ha visto com
pensado por la acogida que enti
dades, personalidades, organi- 
mos y empresas han dispensado 
a su labor, cuyo objetivo es el de 
estimular, con la concesión de 
premios, el prestigio empresarial 
y profesional

Benito Molina declaró a este 
periódico que“ el,deseo de MAS
TER al crear estos premios es el 
de exaltar a unos hombres que 
por su espíritu emprendedor, de 
dirección de sus empresas, han 
dado pruebas fehacientes de su 
iniciativa, eficacia y constancia 
en su labor profesional De ahí el

hondo valor y especial valor de 
estas distinciones, cada vez más 
prestigiadas por la competencia 
y calidad humana de los hom
bres que se hacen acreedores a 
ellas, así como al buen hacer de 
las empresas que las reciben”.’

Benito Molina continuó seña
lando que el momento socioe
conómico de Avila está resur- 
giéndo ya que la publicidad está 
adquiriendo la importancia sufi
ciente, este hecho ha propiciado 
que MASTER BAROMETER lle
gue a nuestra ciudad.

“MASTER es una acción de 
marketing, que está empezando 
a funcionar en España Las em
presas empiezan a darse cuenta 
ahora de que necesitan darse a 
conocer por medio de la publici
dad y de los medios de comuni
cación Antes no lo tomaban tan' 
en serio”.

MASTER ha concedido unos 
premios honoríficos al Rey, y al 
Príncipe.

nsE. nsE..
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Carta del Obispo

Acaba de inaugúrarse en 
la Catedral de Valladolid 
una exposición Iconográfica 
con el sugestivo título de 
“Las Edades del Hombre”. 
Concebida y organizada por 
las diócesis de Castilla y 
León, cuenta con el enco
miable patrocinio de la Caja 
de Ahorros de Salamanca y 
la colaboración de la Junta 
de Castilla y León. Todo un 
ejemplo de buen hacer.

Es una exposición esplen
dida del arte religioso en 
Castilla y León que abarca 
los amplios espacios que vap 
desde el siglo X al XVIIL 
Pero es más, mucho más. Y 
el lector hará bien en tomar 
nota, informarse, interesarse 
y apasionarse. Y, si puede, 
no perdersé, por nada del 
mundo, el regalo de verla.

Porque, sin dejar de ser 
una muestra de arte, de altí
sima calidad, es, sobre todo, 
una pregunta al hombre, a 
quien la visita, por el sentido 
de la vida y de la,muerte, del 
dolor y la sonrisa, el paso 
del tiempo, el más acá y el 
más allá, por lo efímero y la 
eternidad, por los sueños, 
tensiones y esperanzas que 
todo hombre lleva siempre 
consigo en un lugar secreto 
y escondido.

Y es no sólo pregunta a 
cada hombre y diálogo con 
cada hombre, sea creyente o

Subvenciones por valor de 62 millones 
para dos proyectos industriales
Avila. Redacción.

La Junta de Castilla y León 
ha aprobado subvenciones 
para dos proyectos industria
les en Avila, por valor de 62,8 
millones de pesetas, que su
pondrán la creación de 27 
puestos de trabajo y una in
versión de 319,5 millones. Se
gún fuentes de la Oficina del 
Portavoz de la Junta en Va
lladolid.

Las Edades del Hombre
no, sino tambiérf respuesta, 
propuesta, en Cristo, el Se
ñor de la historia, el que 
sabe del dolor y del suirL 

jniento del hombrq, -el que 
sabe de nuestra muerte, pero 
el que es Señor de la muerte 
y de la vida, el Unico que 
ofrece salida, verdadera sa
lida, a los anhelos más pro
fundos del corazón.

Y la Exposición es, así, no 
sólo una muestra asombro
sa de arte, sino también 
Evangelio, Buena Noticia. Y 
la Exposición es, así, no sólo 
memoria de un pasado, un 
viaje a la historia de un 
piieblo que nos ha entre
gado lo mejor de sí mismo, 
un ahondar en nuestras raí
ces, sino que es también una 
palabra para el hoy, un hori
zonte de futuro, un camino 
que se abre. Y la Exposición 
es, así, casi, casi, como un 
sacramento de todo lo que 
es la aventura del ser huma
no en este mundo, de nues
tra misteriosa peregrinación 
en esta tierra.

Y” la Exposición es, así, 
como un grito de humanis
mo en un mundo atrofiado 
por la técnica; un susurro de 
sentido en la llamada “Era 
del vacío”; un oasis de subs
tancia y de verdad —la celda 
carmelitana— cuando tan 
obnubilados estarhos por la 
mentira del consumismo;

En total son 35 los expe
dientes que se acogen, en toda 
la Región, a los beneficios del 
Gran Area de Expansión In
dustrial, y que fueron aproba
dos en la reunión que el grupo 
de trabajo de Acción Territo
rial mantuvo recientemente en 
Madrid. Estos expedientes su
ponen inversiones por un im
porte de 3.591,5 millones de 
pesetas, y la creación de 572

“un ojo hacia lo Invisible” 
—el claustro cisterciense—, 
cuando sólo lo que se ve y se 
toca parece dominamos; un 
baño de cultura, de verda
dero cultivo de lo mejor y lo 
más profundo que hay sem
brado en el hombre.

Y no es momento de ver
terías. Pero vaya aquí mi 
asombro, y vaya aquí mi 
deseo de que muchos, 
—cuantos puedan— se ac¿r- 
quen a la Exposición: a ver, 
a escuchar, a buscar, a des
pertar, a dialogar, a gozar, a 
soñar, a dejarse bañar de luz 
y de esperanza.

Porque la Exposición no 
es cualquier cosa. Unas pa
labras de T.S. Elliot, que 
pueden leerse a la entrada, 
nos ppnen ya en onda: “¡ Si
lencio! Y mantened una dis
tancia respetuosa. / Pues 
noto que se acerca / la 
Piedra. Que quizás respon
derá a nuestras dudas. / La 
Piedra. El Observador. EJ 
Forastero. / El que ha visto 
lo que ha ocurrido / y el que 
ve lo que va a ocurrir. / El 
Testigo. El Crítico. El Fo
rastero. / El Agitado por 
Dios, en quien la verdad-es 
innata”. .

La Exposición está abier
ta. Estamos invitados. Se 
puede pasar...

f Felipe Fernández García
Obispo de Avila

nuevos puestos de tra‘6ajo, 
que contarán con una subvén- 
ción a fondo perdido de 595,6 
millones.

El proyecto más importan
te ppra Avila es dé hostelería, 
con -wia inversión de 298,2 
millones, una subvención de 
59,6 y la creación de 25 pues
tos de trabajo.

Reparar las fachadas, una forma de embellecer la ciudad. lumbreras.

Reparación de fachadas en la 
calle San Millán
Avila. Redacción.

Durante estos días se está 
procediendo al arreglo de fa
chadas de los inmuebles si
tuados en la calle San Millán, 
de nuestra Capital.

Con estas. reparaciones es
tos inmuebles presentarán un

No hay fecha para la reunión 
sobre el agua
Avila. Redacción.

Todavía no se ha fijado 
una fecha definitiva para la 
reunión de la Comisión de 
Servicios del Ayuntamiento 
de Avila, en la que se trate la 
concesión de la gestión del 

mejor aspecto, y se habrá 
embellecido una de las partes 
del centro de nuestra Capital.

No sería este un mal ejem
plo a seguir en otras zonas de 
A vi la para que, poco a poco, 
pudiéramos ofrecer, cada día, 
una ciudad más hermosa.

Servicio de Agua a una em
presa privada, según fuentes 
de la Oficina de Prensa del 
propio Ayuntamiento.

Por lo tanto, la decisión 
no tendrá lugar durante esta 
semana.

NACE EN AVILA UNA NUEVA 
INDUSTRIA DE PIEL AL 

SERVICIO DE LOS ABULENSES

Asociada a una prestigiosa cadena de Peletería

ILACHI
Alta Peletería

Plaza de Santa Ana, 2 Teléfono 25Ó217

AVILA

Exposición sobre 

los refugiados

Avila. Redacción.
Entre los días 5 al 20 de 

noviembre se expondrá, en el 
vestíbulo de la Caja de Aho
rros de Avila, una muestra 
fotográfica que pretende 
aportar una visión directa de 
la realidad cotidiana de los 
más .dé 14 millones de refu
giados que hay-en el mundo.

La exposición, que lleva el- 
título de “refugiados, de la 
incertidumbre a lá esperan
za”, está organizada por “Ma
nos Unidas”. El horario de 
visita será de 11 a 1,30 de la 
mañana y de 7,30 a 9,30 de la 
noche.

Primer viernes de mes
Avila. Redacción.

El Apostolado de la Ora
ción dedica al Sagrado Co
razón de Jesús este primer 
viernes de mes con misa de 
comunión y ejercicio propio 
en la capiUa de San Segundo 
de la Catedraf, a las 7,30 de la 
tarde.
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Dos de sus sesiones las ha celebrado en Arenas y Arévalo

El Consejo-de Administración de la Caja de 
Avila descentraliza sus reuniones
Avila. A.Y.L. _________

El Consejo de Administra
ción de la Caja de Ahorros de 
Avila ha tomado el acuerdo de 
celebrar algunas de sus reunio
nes ordinarias en distintas 
zonas de la Provincia, con el 
fin de acercarse de manera 
directa a la problemática espe
cífica de cada una de esas 
zonas. Tradicionalmente se ve
nía reuniendo en la Capital, 
pero dos de sus sesiones las ha 
celebrado ya en Arévalo y en 
Arenas de San Pedro. En la^ 
Caja se tiene la certeza de que 
este tipo de reuniones, además 
de* servir para estudiar los 
temas generales dé fa entidad, 
favorecen el que se puedan 
abordar mejor las circunstan
cias y los problemas de cada 
una de las comarcas.

Este órgano d.e gobierno de 
la Caja de Avila representa a la 
asamblea general de conseje
ros, compuesta por ciento cua
renta abulenses. Lo preside en 
la actualidad Antonio Fernán
dez de la Puente y sus vicepre
sidentes son Juan Antonio Pa
lacios Mesón y Antonio Barrei
ro Arenas. Son vocales Tomás 
Beltrán Ramírez, Sonsoles

PAJUELO
San Pedro

Muñoz Jiménez, José Anto
nio Familiar Sánchez, Pedro 
López Muñoz, José Ignacio 
Sánchez Sánchez, Eusebio Mar
full Iglesias, Sonsoles Gonzá
lez Gómez, Antonio Gómez 
Garrudo y Lucas Jiménez Ji

ménez, de Avila; Juan José 
Hernández de 1^ Torre, de 
Arenas de San Pedro; Jesús 
Valverde Paradinas, de Fonti
veros; Jesús Prieto Macías, de 
Arévalo; y Claudio Toribio 
Gómez, de La Nava. Actúa 

como un miembro más Anto
nio Martín Jiménez, en su cali-

Caja de Ahorros. El secretario 
de actas es Gonzalo Vegas 
Valiente, secretario general de 
la entidad.

El presidente de la 
Diputación, con los 

alcaldes

Reunión sobre la 
Presa de Gamonal
Avila. Redacción.

El presidente de la Dipu
tación Provincial de Ayila, 
Daniel de Fernando, se reu
nirá, alas 7 de esta tarde, con • 
los alcaldes de la zona de 
Hurtumpascual, para tratar 
sobre la presa de abasteci
miento de Gamonal, con la 
que se pretende poner fin a 
los problemas de escasez 
que sufren.

Angel Olivares, 
en la reunión de 
gobernadores

■.Avila. Redacción._______
Angel Olivares Ramírez, 

gobernador civil de Avila, 
asiste hoy, en Burgos, a la 
reunión de Coordinación 
de Gobernadores de la Co
munidad de Castilla y León, 
primera que se celebra tras 
el encuentro en la Escuela 
de Policía de Avila.

La reunión estará presi
dida por el delegado del 
Gobierno en Castilla y León, 
Domingo Ferreiro Picado.

CONOZCAUNACASA ENCAMADA

I

Y como somos uno organización, 

organizamos. Desde una exposición 
hasta vacaciones a nuestras jubilados.

Informático, Derecho, Económicas... 

Estudios superiores poro los más inquietos.

■Jmitar o Kasparov; representar a- 

.> Calderón ¡o un buen dominó! 
Aquí, en nuestras solas de ocio.

Piono o guitarra, notas o conciertos. 

En esta casa no falta la música.

Investigamos porque nos preocupa 

prevenir y nos ocupo curor.

Libros, revistas, carteles...

Para ofrecer lo mejor "impresión," 
formamos buenos profesionoles.

Mejores que el mejor amigo.

En esta casa trabajamos paro 
procurórselos a nuestros afiliados.

Enseñór^ ádaptor, integror.

Desde aprender Braille 
hasta incorporarse a la Universidad. 

Y las cosas, bien desde el principio. 

Preescolar para los más "peques!'

Y uno. Y dos... ¡ahora cien más! 

Para sudor a fondo y estar en'formo, 
instalaciones y torneos.

Caminar en la oscuridad 

tiene su secreto: 
Mucha técnica y mucho esfuerzo.

Recitar versos, 

reflexionar ensayos, disfrutar novelas, 
lectura al alcance de las monos.

ALAS 
¡SATES

DESERVED
‘JÛÎÜJ OINÎCIE
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Con el objetivo de potenciar la escuela rural

Se crearán varios Colegios 
Públicos Rurales Agrupados 
en nuestra provincia
Avila Redacción.

El Ministerio de Educación y Ciencia ha dispuesto la constitu
ción de varios Colegios Públicos Rurales Agrupados en nues^a 
provincia a propuesta de la Dirección Provincial, cuyo objetivo 
es potenciar la escuela rural evitar el aislamiento del profesora
do, contribuir a una mejor integración de los niños, mejorar la 
calidad de la enseñanza y dar alternativas concretas a cada zona

Las agrupaciones constitui
das son las siguientes:

"La Serrezuela", Sede Admi-, 
nistrativa Diego Alvaro: Ambi
to de la agrupación: Diego Al
varo, ' Martínez, Narrillos del 
Alamo, San Miguel de Serre
zuela y Zapardiel de la Cañada

“Alto Gredos”, Sede Admi
nistrativa Hoyo del Espino, 
Ambito de la agrupación: Ho
yos del Espino, Navacepeda de 
Tormes, Barajas, Navarredon
da de Gredos, San Bartolomé de 
Tormes y San Martín del Pim
pollar.

“Miguel Delibes”, Sede Ad
ministrativa Mingorría Ambi

En la localidad de Cardeñosa __________

Identificada una imagen 
como obra del escultor Vasco 
de la Zarza
Avila. Redacción,

Una imagen representando a 
la Virgen con el Niño ha sido 
identificada en la localidad de 
Cardeñosa como obra del es
cultor renacentista Vasco de la 
Zarza La búsqueda y posterior 
localización de dicha talla ha 
sido realizado por la investiga
dora abulense Maruqui Ayú- 
car, al tener constancia de su 
existencia por documentos an
tiguos, en los que figura la 
relación de obras encargadas 
al artista que realizara para la 

10 CHALETS
DE 160 M'CONSTRUIDOS

COCINA AMUEBLADA, BUHARDILLA, BODEGA

YGARAGE

MIGUEL TOVAR. A. P. I. TELEFONO 22-60-20

to de la agrupación: Mingorría 
Santo Domingo de las Posadas, 
Ve^a de Santa Maiíay Velayos.

“Alto Alberche número Uno”, 
Se^e Administrativa Navarre
visca Ambito de la agrupación: 
Navarrevisca Villanueva de 
Avila y Serranillos.

“Alto Alberche número Dos”, 
Sede Administrativa Navatal
gordo, Ambito de la agrupa
ción: Navatalgordo, Hoyocase
ro y Navalosa

“Vale Amblés”, Sede Admi
nistrativa Padiernos, Ambito 
de la agrupación: Padiernos, La 
Colilla Muñogalindo, Salobra
lejo, Muñopepe y La Serrada 

catedral de Avila el sepulcro en 
alabastro de Alonso de Madri
gal “El Tostado”, entre otras 
muchas obras.

Esta escultura de Cardeñosa 
había llamado la atención con 
anterioridad al párroco de la 
localidad Alejandro García, 
quien se propone realizar las 
gestiones necesarias para su 
restauración inmediata, ante el 
Obispado abulense, ya que se 
encuentra con algún desper
fecto y ha perdido parcialmen
te su policromía.

AI pie de las murallas de
Avila, en PradoSancho, 

entre las calles Encarnación, 
Castilla y Moradás.

CARDEÑOSA

El depósito de cadáveres del 
cementerio, en lamentable estado
Cardeñosa Teresa María 
Velayos

En los últimos días se ha 
podido observar una numerosa 
afluencia de visitantes al ce
menterio, tanto de personas 
del pueblo como de Avila; Ma
drid y otros puntos,, en estos 
días tan señalados para dar 
muestras de respeto y cariño 
hacia sus seres queridos cuyos 
restos reposan en este cemen
terio, y como prueba mas elo
cuente depositan fibres y dedi
can plegarias ante sus tumbas.

En días anteriores a estas 
fechas casi todos los vecinos 
acudieron al llamamiento del 
alcalde para realizar la limpie
za y retirada de pasto, restos de 
plantas y rastrojos amontona
dos dentro del recinto del ce
menterio.. Señaló que tiene in
tención de aplicar un moderno 
herbicida para acabar de una 
vez con toda clase de hierbas 
que tanto deterioran el entorno 
deídicho recinto. .

C^e destacar un aspecto 
negativo, que es el lamentable 
estado en que se encuentra el 
depósito de cadáveres en su 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE AVILA

NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO
Se pone en conocimiento de los jóvenes nacidos 

durante el año 197 b, con residencia habitual en 
esta Ciudad, que tienen que pedir, por sí o por 
delegación, la inscripción a efectos de alistamien
to, hasta el próximo día 31 de diciembre como 
integrantes del Reemplazo de 1990.

Para dicho fin, se presentarán en el Negociado 
de Reclutamiento de este Excmo. Ayuntamiento, 
en horas de 9 a 13 de la mañana, dónde se les 
facilitar el Boletín de Alistamiento que, deberán 
cumplimentar.

Igualmente, se hace saber a los Mozos, que 
aquellos que no efectúen la inscripción en el plazo 
señalado, no podrán ser declarados excedentes del 
contingente., excepto por circunstancias extraor
dinarias, debidamente justificadas, según dispo
ne el artículo 33 del Reglamento del Servicio 
Militar. *

Avila, 24 de Octubre de 1988. 
EL ALCALDE AÇCTAL., ilegible.

interior además de carecer 
prácticamente, de puerta por 
encontrarse casi siempre de
rribada o fuera del quicio lo 
que permite la entrada de pe
rros y otros animales. -^

LAS TASAS DE LAS 
SEPULTURAS. 45.000 
PESETAS

Con^ las actuales normas es
tablecidas para la imposición 
de tasas por el servicio de ce-, 
menterio, cuya cuantí a. ascien
de a 45.000 pesetas para las 
sepulturas de nueva apertura y 
5.000 pesetas para las ya ocu
padas hay más que sobrada 
razón para que esta Corpora
ción se ocupe de conservar en 
debidas condiciones tanto el 
cementario como el referido 

. depósito, para que nunca se 
vea en la necesidad de que, un 
día no previsto, tenga que utili
zar alguna dependencia del 
Ayuntamiento como ocurrió 
no hace mucho en un pueblo 
de nuestra provincia para prac
ticar la autopsia a un cadáver 
como consecuencia de un ac
cidente de circulación

SUCESOS

Un herido grave 
en Navalperal 
de Pinares

El pasado martes, primer 
día del mes de noviembre, en 
el kilómetro 65,200 de la ca
rretera C-505 {Las Rozas-Avi
la), término municipal de Na
valperal de Pinares, el turis
mo Seat-127, M-6464-BL, se- 
salió de la calzada por el lado 
derecho y chocó contra un 
talud de tierra El conductor 
del vehí culo, Antonio Fuertes. 
Sáez, de 54 años de edad, 
resultó herido de carácter 
grave.

PEDRO BERNARDO:
CHOGA CONTRA LA CUNETA

Ese mismo día esta vez en 
el kilómetro 103,500 de la 
carreteTa C-501 (Alcorcón-- 
Plasencia), término munici
pal de Pedro Bernardo, Felipe 
Antonio Llorente González, 
de 38 áños de edad, sufrió 
lesiones leves, ai salirse de la 
Vía por el lado derecho y cho
car contra la cuneta el ve
hículo que condupa, un Seat 
1430, NA-6049-C.'

EL TIEMBLO

De junio y septiembre

Solicitada la 
devolución de la 
fíanza de los 
festejos taurinos

Avila Redacción.

El Ayuntamiento de la lo
calidad de El Tiemblo ha he
cho público en el Boletín 
Oficial de Avila la solicitud 
presentada por Luis Gonzá
lez Calera para que sea devuelta 
la fianza constituida para res
ponder al contrato firmado 
para organizar los espectácu
los taurinos que se ofrécieron 
en las fiestas de los meses de 
junio y septiembre del pre
sente año 1988.

MUÑANA

Más de veinte 
donaciones 
de sangre
Avila Redacción

La semana pasada el equipo 
de la Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridad Social de 
Avila se desplazó a la localidad 
de Muñana donde obtuvo un 
total de 24 donaciones de sangre.

En la extracción y posterior 
atención a los donantes colabo
raron con el equipo médico, de 
una forma desinteresada el 
Ayuntamiento de Muñana la 
Carnicería Martín Martín, Pana
dería Polvorines y Bar Sonsoles, 
que donaron todo lo necesario 
para el refrigerio que se da a las 
personas donantes.

Asimismo se contó también 
con la “inestimable colabora
ción, como siempre, de Cruz Ro
ja”, según mánifestó el equipo 
médico? '

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Págma ll .«11 Viernes, 4 de noviembre de 1988

En la Sala de Exposiciones de la Caja de Ahorros 
de Avila 

Mary Cruz García Senovilla expone 
sus obras de manualidades
Arévalo. Femando G. Muriel.

Desde el día 29 de octubre, se está celebrando, en la Sala de 
Arte de la Caja de Ahorros de Avila, de la ciudad de Arévalo, 
una exposición de manualidades de Mary Cruz García Senovi
lla, joven artista local. Nos hemos puesto en contacto con ella, 
para que nos hable algo más de sí y de su arte.

Mary Cruz, nace en Aré
valo, ciudad donde estudia has
ta finalizar eí B.U.P., donde se 
traslada hacia la capital, para 
realizar estudios de decoración 
en la escuela de Artes y Oficios 
de la citada ciudad. Allí es 
donde comienza a tomarse en 
serio todo lo relacionado con. 
el dibujo ya que en sus estu
dios anteriores habían sido una 
asignatura María.

—¿Cuándo comienzas a ha
cer manualidades?

—Hace dos años, comencé 
a hacerlo como complemento 
a mis estudios de decoración. 
Pero ahora, al estar tan redu
cido el campo de mi profesión, 
ésta es casi más un comple
mento, y las manualidades Casi 
un oficio.

—¿Cómo has aprendido esto?
—He asistido a clases parti

culares en Madrid, Valladolid, 
junto a lo que he sacado por 
mi propio interés.

^¿Cómo ves tu segundaex- 
poSición?

—Más completa, en ella ten
go más variedad al incluir, 
trabajos en cuero, tapices, ma
cramé, alfombras y tallado de 
cristal, además de esmaltes, 
cuadros en 3 dimensiones, es
cayolas, espejo, tela, porcelana 
japonesa, alabastrina, miga de 
pan, pasta de papel y rococó. 
Además, al coincidir con el 
puente de los Santos, ha sido 
visitada por mucha más gente 
que el año pasado.

—¿Cuántos trabajos expo
nes, y cuál es su precio?

—Tengo .alrdedor de un cen
tenar de obras. Precios para 
todos los bolsillos, desde 350 
pesetas lo más económico, has
ta 50.000 un cuadro en tres 
dimensiones a un ajedrez fo
rrado en estaño. Los tapices 
están entre 5 y 10 mil, y así 
según sea la obra^r^

—¿Cuánto tiempo dedicas a 
esta actividad?

—De 3 a 6 hoi;as diarias, 
aparte de las qu» dedico a 
impartir clases particulares.

—¿Cuál es de todo lo que 
expones lo que más te gusta?

—Ahora los tapices, que es 
con lo últiniq que he empe-- 
zadq a trabajar, además en

Arévalo hay poca gente que se 
dedican esto. Hasta ahora los 
que tengo han sido ideados 
por mi, pero si alguien nie 
encarga alguno ideado por él, 
también se lo hago.

—¿Cómo haces tus trabajos?
—Suelo empezar más de uno, 

a veces hasta,seis, pero no los 
dejo hasta que no acabo con 

ellos, según sea la dificultad, 
así tardo en realizarlo.

—Por último, has expuesto 
en Arévalo dos veces, ¿te gus
taría hacerlo fuera de nuestra 
ciudad?

—Por supuesto, sobre todo 
en Madrid, ya que es donde 
existe un campo más amplio 
para todas las artes.

Hoy se clausura el curso de encofradores
• Durante cuatro meses trece alumnos de la ciudad han aprendido 

las principales técnicas de este oírcio
Arévalo. F.J. Rodríguez.
- Hoy será clausurado en Aré

valo, el curso de encofradores, 
que durante cuatro meses se 
ha venido impartiendo a 13 
alumnos de la Ciudad de los 
Cinco Linajes. El curso ha 
sido organizado conjuntamen
te por el Ayuntamiento de la 
localidad y el INEM.

A lo largo de leurs o se han 
impartido dos programas, uno 
práctico y otro teórico. Én el 
aspecto teórico se han explicado 
los aspectos generales de los 
encofrados típicos de la cons
trucción. La parte práctica se 
ha realizado en dos fases. La 
primera, con la realización de 
encofrados en el taller, sin hor
migonar, en la que los alum
nos han aprendido las técnicas 
básicas del encofrado: vigas, 
pilares, escaleras, forja
dos. Una vez realizadas estas 
prácticas se han tenido que 
desmontar.

En la segunda fase de las 
prácticas, se han realizado di
versas obras en el parque de 
Gómez Pamo como un muro, 
^^? ^V®^^^ y bancos. Las ciases 
practicas han sido impartidas 
R?F. ^^ profesor encofrador, 
helix Herrero. Las clases teó
ricas se han impartido en el 
colegio Los Arevacos.

El director del curso, el arqui
tecto Miguel San Román, se-’

ñaló a este periódico que eí 
curso ha sido de un gran apro
vechamiento para los alumnos, 
puesto que todos han puesto 
en él mucha ilusión. Para Mi
guel San Román, esta profe
sión de encofrador puede tener 
muchas salidas en la zona. 
“Pero todo dependerá ahora 
de los propios alumnos. Todos 
han asimilado bien las ense
ñanzas y las prácticas y por 

ello han conseguido evitar los 
defectos que se adquieren apren
diendo directamente en las 
obras. Todos han adquirido 
una buena base para conver
tirse en buenos encofradores”, 
matizó el dRector.

Para Miguel San Román, la 
escasez de profesionales enco
fradores de la localidad ha 
sido la causa que ha originado 
lá organización de este curso.

“Este tipo de profesionales 
—comentó— en la mayor parte 
de las veces los tenemos que 
traer de fuera. Es una parte del 
gremio que está muy bien re
munerada debido precisamente 
a la escasez de profesionales y 
también a la especialización 
del mismo: el encofrador es un 
auténtico escultor de la obra: 
se encarga de hacer el molde y 
dar forma al hormigón”.

Comida de 
hermandad de) 
personal de los 
Registros de la 
Propiedad 
y_Notarías
Los asistentes 
procedían de Arévalo, 
Arenas, Piedrahíta, 
Valladolid, Palencia, 
Segovia y otras 
ciudades
Arévalo. Redacción.

La última semana del pa
sado mes de octubre se ce
lebró, en el restaurante Do
nis, de Arévalo, el banquete, 
convertido en tradición des
de hace 6 años, del personal 
de los Registros de la Pro
piedad y Notarías.

Como ya viene siendo 
habitual en este tipo de ac
tos, la reunión transcurrió 
en total armoma y compa
ñerismo. Asistieron miem
bros de Valladolid, Nava 
de Rey, Cuéllar, Olmedo, 
Valoría la Buena, Palencia, 
Ciudad Rodrigo, Piedra
híta, Arenas de San Pedro, 
Arévalo y otros miembros.

En el transcurso de la 
comida, a las señoras se les 
hizo entrega del acostum
brado obsequio. El brindis 
final, y el deseo expresado 
por todos los asistentes para 
que el acontecimiento se 
repita en años venideros, 
puso punto y final a esta 
fiesta celebrada por el per
sonal de los'Registros de la 
.Propiedad y. Notarías. <7 ^j
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Celso Rodríguez.con el alcalde de Fuentes de Año sanz

Celso Rodríguez Legido, facetas de un 
senador: el político
Fontiveros. Françi^co Gutiérrez Barcala.____________________

Si ayer hablábamos del senador abulense, de la Moraña 
Celso Rodríguez Legido y conocíamos un poco más su faceta 
humana, hoy hemos querido saber cómo es el senador como 
político: cuáles fueron sus inicios, su trabajo actual y proyectos 
de futuro.

PAPATRIGO

La nueva Gasa Consistorial y 
el Centro Médico ascienden a 
14 millones de pesetas

—¿Cuándo te iniciaste en 
política?

—Si bien había estado en 
las OPAS de Castilla y León, 
me inicié en política el 22 de 
junio, hace dos años, cuando 
salgo elegido senador por Avila 
junto a Alberto Dorrego, Tirso 
Tomás y Feliciano Blázquez. 
Soy, por lo tanto muy joven en 
política.

—¿Cuál es tu dedicación?
—Mi dedicación es exclu

siva para las inquietudes, pro
blemática y necesidades de 
Avila.

—Dentro del Senado, ¿a qué 
comisiones perteneces?

—Á las de Agricultura y 
Ganadería, a la Mixta Con
greso-Senado para las Comu
nidades Europeas, a la de Peti
ciones y a la de Trabajo y 
Seguridad Social.

—¿Cuál es la más impor
tante de las cuatro?

—Todas son importantes, 
sin embargo quizá la Mixta 
Congreso-Señado para las Co
munidades Europeas tenga más 
importancia para mí, porque 
todos los reglamentos comu
nitarios vienen a través de esta 
vía y además por la notable 
incidencia que ésta tiene o pue
de tener en Castilla y León.

—¿A qué hora empieza su 
trabajo un senador?
. —A las 9 de la mañana.

-^-¿Cuántos sois en cada Co
misión?

—Somos 25 y las comisio
nes funcionan todo el año.

¿Cuál es la misión vuestra 
en Comisión?

—La Comisión sirve para 
discutir las proposiciones de 
Ley ojos proyectos del Gobier
no con lo que se elabora un 
control y regulación a la ges
tión del Gobierno. Además 
está la fíjación de cada partido 
político o del espíritu de par
tido. Luego lasTesoluciones de 
comisión son las que van al 
Pleno.

—¿Cuándo se celebra Ple
no?

—Hay 2 al menos ordina
rios al mes, más los extraordi

narios y duran 2 ó 3 días como 
mínimo.

—Celso, desmenúzanos có
mo se hace un debate, desde 
los preparativos

—Con mucho gusto. Lo pri
mero que se hace es la prepa
ración. En esta preparación 
intervienen tres factores impor
tantes: la documentación, que 
se hace en la biblioteca del 
Senado o en el Partido y por 
medio de técnicos especializa
dos, la creación de argumen
tos necesarios y fíjación del 
espíritu del grupo parlamenta
rio al que representas y luego 
largas horas de estudio, sobre 
el tema origen y causa del 
debate. Luego vienela reunión 
con el portavoz del grupo par
lamentario al que perteneces. 
Y finalmente llega el debate, 
que puede ser una pregunta 
oral a cualquier ministro paira 
que explique la situación de: 
un ciudadano, un colectivo o 
un tema de estado.

Una interpelación (control 
al Gobierno sobre temas de 
urgencia o ámbito nacional).

Una moción. Cuando no 
conforme con la respuesta del 
Gobierno sobre el control, se 
puede poner una moción para 
desestimar la gestión del Mi
nisterio correspondiente.

—Celso, ¿cuándo se hace 
una proposición de Ley?

—Se hace en comisiones y 
en pleno. Cuando las leyes hay 
que adaptarías a la normatiya 
vigente y el gobierno presenta 
proposición de ley para mejo
rar y desarrollaría de cara a la 
sociedad.

—¿Tu crees que el Senado 
es necesario como Cámara 
Alta?

—Es muy necesaria en tres 
aspectos. Por los proyectos de 
ley, por ser la Cámara autonó
mica y por encontrarse allí los 
representantes de circunscrip
ción provincial. Además tiene 
una labor positiva, trascenden
tal, porque todas las situacio
nes anómalas de la sociedad se 
reflejan en el Senado. Sirve de 
intermediario entre el ciuda
dano y el Gobierno, mientras"

que el Congreso crea iniciati
vas para mejorar el Estado, el 
Senado es el control al Go
bierno.

—Vayamos a tu personali
dad como senador. ¿Qué ini
ciativas has tenido como sena
dor en este corto tiempo?

—He tenido en estos dos 
años 11 preguntas orales, ó 
interpelaciones y 20 preguntas 
escritas, además ¿e otras ini
ciativas que he realizado en 
común con mis compañeros.

—¿Cuál ha sido la más di
fícil?

—La del LP.C. con Solchaga* 
—¿Y la que rpás te ha gustado?

—Con el ministro de Agri
cultura para valoración dé su 
nefasta gestión en estructuras 
agrarias y elecciones sindicales 
agrarias y la defensa del Regla
mento Comunitario 797 co
rrespondiente al R.D. 808, que 
tra^a de las infraestructuras 
agrártas como salida a la adap- 
ta^ión comunitaria.

—¿Ün detalle que no te guste 
como senador...?

—Cuando el Gobierno no 
cree que otros partidos políti
cos puedan presentar proyec
tos razonables. Eso no me gusta.

—¿Cómo se distrae el se
nador?

—Conoce el país. Convive y 
se relaciona con las comuni
dades y sus gentes.

—¿Cómo os lleváis los sena
dores entre vosotros?-

—La relación personal es 
buena aunque hay una dife
rencia de 180 grados entre el 
compañero de senado, de pasi
llos o de bar y cuando coges el 
micrófono y fijas la posición 
de tu grupo con dialéctica y 
cortesía parlamentaria.

—¿Algo que sientas y que te 
entristezca, Celso?

—Pues mira como agricul
tor que soy y como senador 
abulense, provincia agrícola y 
ganadera y aún más como mo- 
rañego, por haber nacido en el 
“granero de Europa”, me da 
pena y siento lástima por la 
adaptación de España a la 
C.E.E., ya que por falta de 
estructura agraria que el Go
bierno tenía que haber plan
teado anteriormente nos vemos 
ahora conw nos vemos. Y es
pero y coiuío en que el pro
blema de la agricultura de nues
tro país tenga solución, aunque 
lo vea tan difícil y oscuro...

Papatrigo.
Luis Miguel Andrés.

La Corporación de Papa- 
, trigo ha aprobado, por mayo
ría, la realización de Ía nueva 
Casa Consistorial y el Coii- 
sultorio Médico.

El importe de dichas obras 
está subvencionado por là 
Junta de Castilla y León, la 
Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento dé Papatrigo 
y asciende a unos 14 millones 
de pesetas.

El edificio se compone de 
dos plantas. La baja será el 
Consultorio Médico con to
dos los elementos y comodi
dades que los enfermos requie
ren, dispone de diversos habi
táculos entre otros, de sala 
de espera, sala de reconoci
miento, consulta, rayos X, 
cabinas, calefacción, etc.

La planta alta es para el 
Ayuntamiento, con oficina

MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES

Los camposantos, una cita 
obligada y tradicional
Madrigal de las Altas Torres. 
José Luis G. Sáez.

El pasado martes, festivi
dad de Todos los Santos, 
tanto en Madrigal de las Altas 
Torres, como' en todas las 
localidades de la zona, los 
cementerios concentraron a 
una gran multitud de público, 
que se dio cita en estos san
tos recintos para orar por sus 
seres queridos, visitar sus 
tumbas, y depositar ramos 
de flores en ellas.

La jornada del día 1, desde 
por la mañana, y hasta altas 
horas de la noche, adquirió 
en la zona caracteres muy 
^spéciales. Obviamente, fue 
un día singular de obligada, 
sentida e ineludible cita con 
los seres queridos; padres, 
hermanos, familiares, o ami
gos, para hablar con ellos en 
el silencio, para sentirles más 
cerca espiritualmente.

Todos los camposantos es

HORCAJO DE LAS TORRES

£1 presupuesto del nuevo centro 
polivalente se verá incrementado
Arévalo. Redacción.

El Ayuntamiento de Hor
cajo de las Torres está a la 
espera de que los técnicos en
treguen el proyecto de cons
trucción de un centro poliva-; 
lente de servicios sociales, cuyo 
presupuesto inicial se había 
fijado en 6.357.900 pesetas. 
Según los técnicos encargados 
de redactar el proyecto es un 
presupuesto muy corto para la 
obra que se realizará, con lo 

del secretario, oficina del al
calde, salón de sesiones, ser
vicios y calefacción. El edifi
cio va a ir enclavado en el 
mismo sitio donde está el 
viejo, en la plaza del Genera
lísimo. Como el solar es pe- 

, queño se ha proyectado hacer 
un soportal con seis arcos 
con el fin de que la planta* 
alta sea un poco, más amplia.

Las obras se comenzarán 
en breve. Las obras se reali
zarán en fases y se prevé que 
para el año 1991 estén ter
minadas^^____________

Tanto el Ayuntamiento co
mo el Consultorio Médico 
son de suma urgencia para 
Papatrigo porque están en 
pésimas condiciones de uso, 
pues su estructura, puertas y 
ventanas están derruidas. 
Viendo la necesidad de estas 
Óbras, los vecinos del pueblo 
jiíden a viva voz que esto se 
realice con caráctfer urgente.

taban copiosamente orna
mentados con las tradiciona
les flores: claveles, crisante
mos, gladiolos y también or
quídeas.

Como es tradicional, por 
la tarde, en la mayoría de las 
localidades, las oraciones co
lectivas se ofrecieron a todos 
los difuntos dirigidos por el 
párroco, que congregaron a 
numerosas personas en los 
camposantos de La Moraña, 
rezando el rosario en comu
nidad y otras oraciones. Pór 
ende, también es costumbre 
en bastantes localidades los 
rezos responsariales en todas 
y cada una de las sepulturas.

Un año más, sin duda, 
nuestros queridos difuntos 
ocuparon así nuestra aten
ción en todos los órdenes, no 
sólo con el calor humano y la 
presencia física ante sus tum
bas sino con el rezo y calor 
espiritual. . 

que según fuentes del Ayun
tamiento de Horcajo este pre
supuesto puede dispararse ha
cia los 10 ó 12 millones de 
pesetas.

De los más de seis millones 
de pesetas del presupuesto ini
cial, la Junta de. Castilla y 
León aportaría 3.496.000 pts., 
437.100 la Diputación Provin
cial y el resto, 2.424.000 le 
corresponden al Ayuntamiento 
de la localidad.
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ARENAS DE SAN PEDRO CASAVIEJA
Están pensando cambiar el premio por dinero en metálico

Un matrimonio arenense es el ganador de la 
vuelta al mundo para dos personas
Arenas. Carlos Navascués.

Juan García Fraile, de 67 
años, y su esposa Felisa Gon-- 
zález Martín son los afortu
nados ganadores del primer 
premio del sorteo anual del 
Día Universal del Ahorro, 
organizado por la Caja de 
Ahorros de Avila, y en el que 
el número 439.451 de lá^'serie 
B permitirá a sus propietarios 
viajar por todo el mundo 
durante un mes aproximada
mente.

Cuando los directivos de la 
entidad de ahorro llamaron al 
domicilio del matrimonio are
nense para comunicarle el 
premio, Juan y Felisa no se lo 
creyeron, “y tuvo que pasar 
un rato haáta que ya nos 
hicimos a la idea”. La vuelta 
al mundo para dos personas 
es el único de los premios que 
se puede cambiar por dinero 
en metálico, circunstancia que 
ha hecho que los ganadores 
no tengan decidido iniciar lá 
vuelta al mundo.

Aunque los dos aparente
mente gozan de una salud 
buena, Felisa tiene la tensión 
muy alta “y además mi espal
da no me permite moverme 
con soltura, por eso veo difícil 
que viajemos por todos los 
países que componen el pre
mio”. Juan, por su parte, 
quiere esperar hasta saber 
cuánto podría suponer en di
nero el viaje, “y entonces 
decidiremos”.

En el centro, Juan García Fraile y Felisa González con sus respectivos hermanos.

FAMILIA HUMILDE
Nacido en Gui^>ando él, y el 

Poyales del Hoyo, ella, los 
dos son de origen humilde, y 
su acusada modestia les llevó 
a resistirse ante lá cámara 
fotográfica, aunque al final 
sus respectivos hermanos les 
convencieron. “Nuestras dos 
hijas viven en Bilbao y son a 
las primeras que hemos lla

mado tras la noticia, comenta 
la mujer, y nps han dicho que 
hagamos lo que queramos y 
creamos más conveniente”. 
De momento, y ante la insis
tencia de algún vecino y fa
miliar, Juan y Felisa prepa
rarán una pequeña fiesta para 
celebrarlo, y después piensan 
seguir la vida normal que 
desabollan en la actualidad.

“Yo he trabajado siem
pre en la madera y como 
no puedo estar quieto acom
paño a la gente a ver los 
pinos, aconsejando sobre 
cómo cortarlos”, señaló Juan, 
que está orgulloso con su 
nieto, “porque quiere ser 
portero de futbol y ya está 
entrenando y jugando en un 
equipo de Bilbao”.

Solicitadas las 
devoluciones de 
fíanzas sobre 
aprovechamiento 
de maderas
Arenas. Redacción.

; Tal ycomo aparece pu
blicado en el Boletín Ofi
cial del Estado con fecha 
del 29 de octubre, el Ayun
tamiento de Casavieja ha 
anunciado las devolucio
nes de fianzas relacionadas 
con los aprovechamientos 
de la madera y sus cantida
des respectivas. La lista es 
la siguiente: Miguel Angel 
Ruiz Fuentes, lote segun
do, 1986, de mil pinos, 
1.040 metros cúbicos, por 

"un importe total de 258.060 
pesetas.

Moisés Cano Plaza, lote 
número cinco, de 1986, 
1.150 pinos en 820 metros 
cúbicos, por 94.400 pese
tas. Frutos Gutiérrez Gon
zález, lote segundo, de 
1987, 850 pinos, 850 me
tros cúbicos con un impor
te de 210.600 pesetas.

Por último. Frutos Gu
tiérrez González, lote nú
mero cuatro, de 1986, de 
mil pinos, 810 metros cú
bicos, por 250.800 pesetas.

El Ayuntamiento hace 
público que durante el pla
zo de quince días contados 
a partir del día siguiente a 
la fecha de publicación del 
boletín, se podrán presen
tar reclamaciones, quienes 
creyeran tener algún dere
cho exigible al adjudicata
rio.

El proyecto se encuentra en fase de adjudicación

£1 pavimento y la cubierta de la capilla 
de San Pedro serán impermeabilizados
Arenas. Carlos Navascués.

“Al estar el Santuario en
clavado en una roca, las fil
traciones de agua están pro
vocando el agrietamiento de 
los mármoles y lo mismo ocu
rre con la humedad, que pasa 
á través de la cubierta, por lo 
que ahora se va a intentar 
impermeabilizar el pavimen
to para que no vuelva a su
ceder”.

Así definía el arquitecto, 
encargado de la restauración 
de la capilla del Real San
tuario de San Pedro de. Al
cántara, Juan Manuel Gonzá
lez, el actual estado de la capi
lla de San Pedro, antes de que 
se lleven a cabo las obras de 
reparación.

El proyecto, que fue apro
bado por la Comisión terri
torial de Patrimonio de Avila 
y tiene un presupuesto de 
doce millones de pesetas, se 
encuentra en fase de adjudi
cación a una empresa, y es 
posible que esta semana ya se 
conozcan las constructoras 

que concurrirán a concurso. 
Una vez iniciados los traba
jos, se espera que en tres o 
cuatro meses estén termina
das las obras.

IMPERMEABILIZACION
Como nota destacada de la 

restauración, figura la imper
meabilización mediante lámi
nas de plástico, del pavimento 
“para evitar la humedad que 
penetra por capilaridad”, se
ñaló el arquitecto. Otra de las 
partes de la capilla real que 
está deteriorada, son los rose
tones de la cúpula, que ahora 
serán arreglados y se aprove
chará para pintar todo el inte
rior de la cúpula.

Juan Manuel González no 
es partidario de modificar 
parcial o totalmente alguno 
de los elementos que compo
nen la capilla, “en el proyecto 
figuran reparaciones y restau
raciones, no me gusta intro
ducir nada nuevo, hay que 
dejar como están las colum
nas, adorños, etc...”.

Hace ya algunos años las 

cubiertas fueron objeto de 
obras, sin embargo el agua se 
sigue filtrando con facilidad, 
debido en gran parte “a la 
situación del Santuario, que 
está .ubicado junto a una roca 
y éste es el motivo de tddo el 
deterioro producido en la ca
pilla”.

ILUMINACION INTERIOR
Una novedad dentro de la 

restauración, va a ser el mon
taje de la instalación eléctrica, 
aunque la iluminación tendrá 
que demorarse hasta que se 
consiga alguna ayuda “si es 
que los padres franciscanos 
no se deciden a su puesta en 
marcha”. El sistema eléctrico 
se proyectaría tanto en el 
interior de las dependencias 
como en el exterior, lo que 
dotaría a la capilla de un 
atractivo más.

Por último, las cuatro puer
tas ^í^ue confluyen en la capi
lla presentan un estado avan
zado de carcoma, que ahora 
será eliminada, y fortalecida 
la madera. Un aspecto de los rosetones de la capilla. pajuelo
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LA ADRADA
Los horarios de misa, un pequeño desbarajuste

Recordatorios
La Adrada. Javier Fernán
dez^

Ya metidos en “el mes de 
los santos”, y abocados sin 
remedio al largo período que 
nos va a conducir al invierno, 
—casi mes y medio falta—, 
convendría empezar a “recor
dar” algunas cosillas a los 
desmemoriados.

Sé que en algunas “esfe
ras” no caen muy bien algu
nas crónicas mías, sobre todo 
cuando transmiten críticas y 
denuncias sobre alguna cosi- 
lia que, aunque está a la 
vista, no se quiere ver o sim
plemente, es que no se ve en 
absoluto, porque se pasea 
poco. Lamento ese no caer 
bien, y hasta el enfado, aun- 
qúe no llegue a mayores.

Quisiera recordar a quien 
así piense que, en primer 
lugar, tienen perfecto deré- 
cho a la contra-crítica, e in
cluso a desmentirse, en el 
supuesto que me prueben que 
miento. Y en segundo lugar, 
aclarar, una vez más, que no 
soy “cronista de la Villa”, 
sino un corresponsal de un 
diario independiente para trans
mitir a los lectores la noticia 
de lo que sucede, aquello que 
se ve y no hay forma de disi
mularlo, e incluso las quejas 
y el malestar de las gentes.

El utópico país de jauja no 
existe, y en éste, como en 
otros muchos lugares, pasan 
cosas buenas y malas y regu
lares. De- eso no se libra 
nadie. Ni la gran capital.

> Y de todo se dice.
Cuando lo bueno, lo bue

no... pero cuando lo regular 
o lo malo, también. Lo malo 
es que somos muy desmemo
riados —en general—, y solo • 
.soprotestao simplemente se 
quejan, cuando algo nO va 
muy bien y se dice. A todos 
los niveles: ¡no señalo! Y 
aunque lo bueno existe, ¡qué 
duda cabe!, el hacer las cosas 
bien es precisamente lo que 
tenemos que hacer todos. No 
es nada extraordinario. Es 
simplemente, nuestro deber.

Pero bastantes cosas no 
van muy bien. En muchos 
cainpos.

Habrá que seguir escri
biendo.

Quisiera recordar, a los 
cazadores, que “afinen la pun
tería”. Este antiguo deporte 
de fa caza está dando más de 
un susto ya sé de alguna 
cabra que ha caído, confun
dida con alguna pieza impor
tante... pero era solo cabra, y 
estaba para parir.

Quisiera recordar a los que 
“lloraban y clamaban” por la

desaparición de los nidos de 
cigüeñas de la torre de la 
iglesia, que habían hecho fir
mes promesas de hacerlas 
nido en alguna parte para 
proporcionarías vivienda... 
Quiero recordárles que pasó 
el tiempo de la promesa, ¡y 
nada hicieron!, pero que ya 
se avecina noviembre y di
ciembre... y para enero em
pezarán ya a buscar piso, o 
sea nido.

Aún tienen tiempo.
Quisiera recordar al Ayun

tamiento algo que se dijo 
sobre un camión especial con 
pago de tasa extra para la 
recogida en las urbanizacio
nes, especialmente ahora que 
llega la época de limpieza de 
jardines... Ya se ven los mon
tones de los desaprensivos 
propietarios. A lo mejor, si 
se les ofrece esta ayuda, a lo 
mejor, se deciden a utilizaría 
y se evita el espectáculo.

Quisiera recordar también, 
que hay dos salidas de Escue
la. Y si una está vigilada, la 
que está en el pueblo mismo, 
la otra, la que sale precisa
mente a la carretera, es mu
cho más peligros^ y por ella 
transitan los chicos “a su 
aire”, por mitad de la carre
tera y con un indudable riesgo 
de ser atropellados.

Quisiera ^recordar al res-.

‘Bastantes cosas no van muy bien en La Adrada ARCHIVO

ponsable de la Parroquia, 
que los horarios de misa de 
este año han sido un pequeño 
desbarajuste. Y mucha gente 
no se aclara del todo todavía. 
¿Es tan difícil poner un hora
rio de verano y otro de invier
no, fijos? Y, además, ¿es tan 
difícil poner algún cartelito 
“en el exterior”, claro, sin 
lugar a dudas?-

Vienen de otros lugares, y 
todo se les vuelven pregun
tas... y ya que hay “poca afi
ción”, vamos a facilitar algo 
las cosas.

Ya no sigo hoy, que me 
van a llover críticas, pero 
quedan más recordatorios que 
iré dosificando.

¡Y que nadie se enfade, 
que es por bien de todos!

GAVILANES CASILLAS

La Asociación Cultural “Miguel de Cervantes” organiza una excursión a Valencia y Sagunto

Pintores locales exponentos lienzos en un bar
Gavilanes. Carlos Pérez Gar 
cía.___________________

La Asociación Cultural “M. 
de Cervantes”, de Gavilanes, 
ha organizado para los días 19 
y 20, de noviembre una excur
sión a Sagunto y Valencia. El 
recorrido es muy interesante 
pudiendo visitar gran parte de 
Levante y admirar (para algu
nos por primera vez), la ma
jestuosidad de nuestro mar 
Mediterráneo. La fecha elegida 
aunque pueda parecer un tanto 
intempestiva, es en realidad de 
las más factibles para el que
hacer diariode Gavilanes pues
to que noviembre es conside- 
radaun mes tranquilo, de trán
sito entre el término de la 
recolección de frutales y viñe- 
dos-y el comienzo de la cani- 
paña de la aceituna y la tradi
cional matanza.

QUINTOS 89

Este año los quintos de Gavi
lanes se han adelantado en 
unos meses a sus más inmedia
tos predecesores celebrándo
se el último sábado de octu
bre en la “Discoteca Makaos” 
un sensacional baile ameniza
do por el grupo músico-vocal 
Sócrates acompañados de su 
bella vocalista. Deseamos para 
ellos toda clase dé éxitos en

este como en posteriores espec
táculos que tienen previsto or
ganizar.

EXPOSICION DE 
PINTURA EN UN BAR

De ejemplar podemos cali
ficar la iniciativa de los propie
tarios del recién remodelado 
“Bar La Tardáhza”, de Gavi

lanes. Consiste en la ubicación 
en su interior de una excelente 
exposición de pintura compues
ta fundamentalmente de lien
zos de pintores locales. Resal
tan por su belleza, expresivi
dad y plasti^dad los presenta
dos'por Roberto y Rafael 
Martino, jóvenes valores loca
les que intentan con acierto 
plasmar en sus cuadros la reali

dad del pueblo a base princi
palmente de paisajes, rincones 
típicos, bodegones y retratos. 
Enhorabuena por tanto a los 
promotores de la idea que han 
conseguido compaginar un local 
destinado al ocio y tiempo 
libre con la divulgación cultu
ral a través de la pintura. Es 
digno de nuestro elogio y ojalá 
cunda el ejemplo.

Aprobadas las 
nuevas tasas de 
contribución
Arenas. Redacción.

El Ayuntamiento de Casi
llas ha emitido un comuni
cado a través del B.O.E., en 
el que quedan aprobados 
los tipos de gravamen de las 
contribuciones territoriales, 
rústica y urbana de los años 
1987 y 1988, lo que se hace 
público para general cono
cimiento y reclamaciones si 
procediera.

'ÓPTICA
SOTILLO

• Gafas graduadas
• Lentes de contacto
• Aparatos para sor

dos.
sus GAFAS.

TERMINADAS
EN 1 HORA

¡D«9a8elo a sus amigos!
C/ Cervantes, 13

Teléfono 866-04-95 
Sotillo dé la Adrada
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¡Venga y descubra el nuevo OPEL VECTRA este fin de semana!
Durante los días Concesionarios

5 y 6 de Noviembre Oficiales Opel presentan
Vd. puede hacer un gran en España el nuevo 
descubrimiento, los OPEL VECTRA. GM

LE ESPERAMOS
OPEL

HIDAUTO
MOTOR, S. L

Ctra. Madrid-Avila, Km. 110,000.
Ibis. 22 77 00/04. AVILA

Concesionarios Oficiales

OPEL -0- 1..... ..
Mejores por experiencia _^{|Í^^^^^
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HOYO DE PINARES
Una tradición típica del día l de noviembre _____________________ _

Una calabaza hueca, con forma de calavera, 
y una vela dentro: símbolo del Calvote

tando cada año el “Calvote”. El prifhero de los 
actos, fue la máxima participación de familia
res que se desplazaron al cementerio portando 
sus flores y claveles, para depositarías en los 
mausoleos de sus difuntos.

La hora de la cena, con las castañas y las chuletas M. tabasco

Hoyo de Pinares. Manuel Tabasco._________
Con motivo del día de los Santos tuvo lugar 

en nuestra localidad diversas actividades, entre 
las que destacamos, la gran afluencia de público 
al cementerio y una tradición que va aumen-

A las cuatro de la tarde se 
celebró la Santa Misa, conce
lebrada por el párroco Marino 
Sánchez García, y asistida por 
Juan Alvarez Cubos y Fran
cisco Gallego Galán, en el ce
menterio católico de la villa. 
Se encontraba repleta de públi
co, donde se apreciaban mu
chos visitantes de nuestro en
torno, siendo aplicada por to
dos los difuntos.

Se desarrolló otro acto, el 
“Calvote”, una antigua tradi
ción que va aumentando pro
gresivamente, año tras año, 
comunicada de padres a hijos. 
Algunos de ustedes se pregun
tarán ¿qué es? Pues, única
mente consiste en componer 
algo que se le parezca a una 
calavera.
EN GRUPOS DE AMIGOS

Días antes de los Santos, 
unos amigos se reúnen en una 
casa y proyectan lo que van a 
hacer. Lo frecuente es dispo
ner de una calabaza, a la que 
primeramente los más hábiles 
deben vaciar; una vez hueca, la 
haeçn unos agujeros en forma 
de triángulo formando los ojos, 
la boca en forma de plátano, y 
la nariz es a gusto del grupo, 
introduciendo un trozo de vela 
en su interior. Otros se encar
gan de comprar la cena, chule
tas, chorizo, morcillas, etc... y 
el postre son las castañas, base 
principal de esta tradición.
ALREDEDOR DE 
LAS HOGUERAS

Al anochecer, el grupo de 
amigos cornpuesto por, niños, 
jóvenes, adultos tanto mascu
linos como femeninos, se des
plazan a la “solana”, monte- 
pinar cercano al pueblo, o ya 
también ep las palles más leja- 

mas dp^la locaiidad'.
•zaísí

Una vez decidido el sitio 
más idóneo, se forma la ho
guera, con leña, ruedas viejas, 
ramas y demás. Se espera hasta 
que se hacen las brasas para 
asar la cena. Las chuletas hu
mean por la zona con olor a 
castañas asadas.

Llega el gran momento, el 
encender la vela del “calvote”. 
Entretanto se cuentan las más 

nvariadas anécdotas,' acompa-i 
’ ñadas^de Iqs chistes.-demltima‘ ¡ífi J ab sínuv £5 -o ’V5«í.‘'j'ío? l 

hora, se canta y se va degus
tando la cena y las castañas 
asadas. Todo unido con la 
grata compañía de amigos 
íntimos.

Avanzada la noche, el con
junto de amigos suele visitar a 
los de las hogueras colindantes 
decidiendo ^ajar al pueblo. 
No olvidemos que algunos se 
pasan al gámberreo desagra
dable y por desgracia aprove
chan esta tradición.

EL TIEMBLO

"‘El calvote” una celebración 
lúdica paralela al ritual 
litúrgico de Los Santos
El Tiemblo. J.J. Huertas. * _______ _____________

Desde tiempos inmemoriales se celebra en El Tiemblo, la. 
noche del 1 de noviembre, la “Calvotada”. Durante esta 
noche de reunión se comen castañas asadas (ealvotes) y cho
colate con churros. .

El pueblo, dentro de la vida cristiana en que está inmerso, 
suele llevar a cabo celebraciones lúdicas paralelas al ritual 
litúrgico.

En ciertos casos coinciden 
con hitos estacionales que 
eran motivo de fiestas paga
nas anteriores a las conme
moraciones de la Iglesia. Así, 
el Carnaval puede tener un 
origen en la época romana 
coincidiendo con la entrada 
de la primavera, en los “idus 
de marzo”.

La famosa noche de San 
Juan, en un recibimiento al 
verano que llega, una explo
sión de júbilo en la noche 
más corta del año, él sols
ticio.^

La* llegada del frío en no
viembre también puede ser 
considerada. La Iglesia se da 
cuenta de la reacción popu
lar ante estos eventos y fija 
también en estos días sus 
celebraciones. De esta con
vivencia de cristianismo y 
paganismo naceñ siempre las 
fiestas de cada lugar, que 
conjugan históricamente con 
armonía la devoción con la 
diversión.

Atendiendo 'a esto, es de 
destacar que en el particular 
marco de El Tiemblo, la po
blación disfruta de una fiesta 
de reunión durante la solem
ne noche de Animas.

HASTA LOS SANTOS “NO 
SE PONEN LAS MEDIAS”

La gente mayor utiliza a 
veces frases estereotipadas 
por la reiteración en los acon
tecimientos comprobados con 
los años. No es extraño oír a 
las señoras que hasta los Sari- 
tos no se ponen medias o que 
hasta ese día no se encende
rán las chimeneas. Y esto 
corrobora que en los pueblos 
de Castilla —al igual que 
dura hasta el “40 de mayo”— 
el frío invernal hace su apari
ción sobre los inicios de no
viembre, casi todos los años. 
El invierno castellano no dura 
sólo tres meses, como se dice 
en el calendario, sino que 
abarca siete u ocho.

El clima continental su
pone un brusco contraste tér
mico entre los caluroso vera
nos y los gélidos y largos 
meses de invierno. Esto hace 
que la mayor parte de las 
fiestas patronales se celebren 
con el buen tiempo, que da 
permiso para reunirse en las 
calles, siendo el frío presi
dente de la austeridad.

CAMBIOS EN 
EL CALENDARIO

Por qtro lado, el rito cris

tiano pone su atención en el 
día 1 de noviembre —Día de 
todos los Santos— que es 
fiesta nacional, como ante
riormente se hacía con el día 
2 —Día de las Animas— que 
por asuntos de conveniencia 
para el calendario laboral, se 
ha dejado de Celebrar.

< Pero las costumbres de los 
pueblos no puedenestar suje
tas a normas renovadoras 
ajenas a su intrínseca reali
dad, de ahí que lo que siem
pre se ha venido festejando 
se siga haciendo con entu
siasmo.

Por ello en estas fechas tan 
solemnes en las que se acude 
a los cementerios con flores, 
velas y demás ofrendas a 
nuestros muertos, también 
se celebran reuniones de.ami- 
gos o en familia, para des
dramatizar un poco el mun
do de los difuntos y para 
tener el último momento de 
esparcimiento antes de la Na
vidad, despidiendo el buen 
tiempo.
EN EL CASTAÑAR

El pueblo de El Tiemblo se 
ensimisma el día de la “Cal- 
votada”. Se agrupan las gen
tes, unos hacen la compra 
mientras otros van cocinando 
o preparándolo todo. Arriba, 
en el monte, el “Castañar” 
pone a punto todos los árbo
les que dejan caer sus erizos 
para que salga el fruto. Las 
campanas de la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asun
ción doblan en la noche en 
honor de los fallecidos, mien
tras se obsequia a los atarea
dos monaguillos con churros 
engarzados en un junco.

En las casas, la reunión se 
anima con los ealvotes y el 
chocolate. Los adolescentes 
conquistan su primer amor 
en el improvisado baile del 
guateque. Una vez más, el 
pueblo sabe poner todo de su 
parte para disfrutar con ale- 
gría.

Los turistas pueden disfru
tar también de esta típica fes
tividad autóctona: la Disco 
teca Garden y el Disco-Pub 
Marimba obsequian a sus 
clientes con tazas de choco
late y churros calientes, aun
que cada uno puede elegir 
otro lugar en el que, a buen 
seguró, serán bien recibidos. 
El Tiémbio se dispuso a pasar 
uno de los últimos momen
tos de diversión y a disfrutar 
de la “Calvotada” antes de 
que las riavidades despidan 
el año. ’
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La Junta se enfrenta al Gobierno central 
por la construcción de una cárcel en Segovia

La Unión de Campesinos no 
se radicalizará

Madrid. Efe. _________

L^ Junta de Castilla y León 
decidió expropiar ía totalidad 
de inmuebles y solares ubica
dos en las proximidades del 
Acueducto de Segovia, con el 
fin de hacer posible la con
templación de este monumen
to desde todos los ángulos.

El Consejo de Gobierno 
acordó también interponer un 
recurso de reposición contra 
el acuerdo del Consejo de 
Ministros por el que se dispo
ne la construcción en Segovia 
de un centro penitenciario de 
alta seguridad.

Para el Gobierno Regional, 
su decisión obedece “al sentir 
general tanto de los ciudada
nos segovianos, sensibilizados 
ante la posible instalación de 
un centro de estas característi
cas en la localidad, como del 
de distintas agrupaciones y 

colectivos ciudadanos de la 
villa, manifestado en numero
sas ocasiones”.

El Consejo también decidió 
ampliar la cuantía de algunos 
de los convenios suscritos con 
las Cajas de Ahorros de la 
Comunidad para financiar las 
viviendas de protección ofi
cial.
^s ampliaciones aproba- 

d2É son de 3.000 millones de 
pesetas, en el caso del conve
nio con la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Sala
manca, y de 725 millones para 
la Cajá de Ahorros Popular 
de Valladolid.

El Consejo de Gobierno 
aprobó también una orden 
por la que se convoca el 
Premio “Castilla y León”, co
rrespondiente a 1988, y un 
decreto por el que se modifi
can algunos aspectos de ante
riores convocatorias, funda

mentalmente la variación en 
la denominación de una de las 
modalidades, Ciencias Socia
les y Comunicación, que ha 
pasado a denominarse Cien
cias Sociales y Humanidadés.

El Gobierno Regional apro
bó una inversión de más de 57 
millones de pesetas para rea
lizar repoblaciones forestales 
en las provincias de Avila, 
Burgos, Segovia y Valladolid.

Por otra parte, el Consejo 
de Gobierno decidió elevar al 
Consejo de Estado el regla
mento de montes vecinales en 
mano común, que contempla, 
entre otras medidas, la crea
ción de jurados, procedimien
tos de clasificación y normas 
para los deslindes y amojona
mientos, régimen jurídico, es
tatutos, administración y 
aprovechamiento de los mon
tes vecinales en mano común.

Valladolid. Efe.

La Unión de Campesinos 
de Castilla y León (UCCL- 
COAG) considera que, con, 
las medidas represivas utili
zadas en las movilizaciones- 
de 1987 y 1988, el Gobierno 
pretende la radicalización de 
esta organización agraria.

Según manifestó ayer el 
portavoz de UCCL-COAG, 
Gregorio de la Fuente, esta 
radicalización favorecería la 
implantación de una sexta 
vía sindical, propugnada por 
el ministerio de Agricultura, 
y que en Castilla y León 
integra a la Unión de Cam
pesinos de León y a la Unión 
de Agricultores y Ganaderos 
del Duero.

UCCL-COAG denunció 
la represión de qué han sido 
objeto las Uniones de Cam
pesinos de Castella y León 

por parte del Gobierno du
rante los dos últimos años.

Ajuicio de Gregorio de la 
Fuente, estas medidas repré-' 
^^'^^.^, suponen una “discrimi- 
nación contra los campes^ 
nos castellano-leoneses res
pecto a los de otras regio-* 
nes” y ponen de manifiesto 
que “la démocracia todavía 
no ha llegado al campo”.

Las movilizaciones con
vocadas por la UCCL- 
COAG durante este año han 
tenido como consecuencia 
la apertura de un expe
diente sancionardor, diligen
cias judiciales contra 22 
rniembros de la organiza
ción y una multa de medio 
millón de pesetas. .

Asimismo, 17 miembros 
dé la unión de Campesinos 
Zamoranos se encuentran 
procesados por las moviliza
ciones agrarias.

Consideran que es un parche___________________

Las juventudes del CDS critican 
el Plan de Empleo Juvenil
Valladolid. Efe. 

Las Juventudes del CDS de 
Castilla y León consideran 
que el Plan de Empleo Juvenil 
aprobado por el Gooierno és 
un “parche” cuyo único re
sultado es “el deterioro cada 
vez mayor del nivel del mer
cado laborál”.

En un comunicado firmado 
por el secretario general de 
está organización centrista, 
Juan Carlos Rodríguez Ma
yo, las Juventudes del CDS 
afirman que este plan “no es

En el Colegio Mayor Fonseca de Salamanca

Debate sobre las relaciones 
hispano-británicas
Salamanca. José de Agustín.

En el Colegio Mayor Fon
seca de esta capiíal está previs
ta para los días 4, 5 y 6 de 
noviembre la celebración de 
las 1 Conversaciones- Hispa
no-Británicas, como tema 
principal: el debate sobre el 
estado en que se entuentran 
en estos momentos las rela
ciones entre los dos países y 
en los diferentes aspectos.

Esta reunión está organiza
da por el profesor Hugs Tho
mas en lo que a los ingleses se 

sino otra medida más dentro 
de la línea que está siguiendo 
el Gobierno de flexibilización 
y precarización del mercado 
laboral”.

Para las Juventudes del 
CDS, la consecuencia más 
probable de este plan “no va a 
ser la creación de nuevos em
pleos, sino la sustitución de 
puestos de trabajo fijo por 
otros de carácter temporal a 
cubrir de forma rotatoria, pe
se a todas las medidas cante* 
lares que se pretendan to
mar”.

refiere y por Alberto Oliart 
que fue ministro, entre otros 
cargos, de Defensa por parte 
de España. Entre los asisten
tes se piensa que participa
rán entre otros, José María 
Areilza, Fernando Morán y 
Pedro Pérez Llorca que fue
ron en su día ministros de 
Asuntos Exteriores. Está pre
vista también la participación 
del Duque de Alba, Torrente 
Ballester y Herrero de Miñón, 
adérnás de periodistas, histo
riadores, novelistas, etc.

León, la provincia con más 
incendios forestales

SA Ifjr El signo dife- 
w W renciador de 

un fabricante de automóviles 
avanzados con una gran 
tradición deportiva.

Alfa Romeo presenta su 
nueva y prestigiosa creación; 

j El 164. Lineas puras, elegan
tes, firmadas por Pininfarina. 
CX0.30.

Propulsado por un motor

de 3 litro's, con 6 cilindros 
en y a 60°, que desarrolla 
192 CV., tiene un impresio
nante par máximo de 25 Kgm. 
a 3.000 r^p m. y consigue 
tanto una conducción suave, 
silenciosa y placentera como 
unas prestaciones excepcio
nales de más de 230 Km/h.

El tradicional temperamen-

absoluto con el máximo 
confort. Las legendarias 
cualidades de estabilidad se 
poterKian con el A.B.S. de los 
frenos para mayor seguridad 
activa. El acondicionador 
automático de aire proporcio
na una climatización ideai 
bajo cualquier clima.

Él extremo cuidado de Alfa
.to de Alfa asegura el control en todos los detalles ha logra-

O

1AEN,S.A.
AGENTE OFICIAL.
Avda. Be Madrid, 11. 
Tél. (918) 22 93 50. AVILA.

do una berlina de gran clase, 
espaciosa e innovadora, con. 
altas'prestaciones y una 
extraordinaria manejabilidad.

otra gran respuesta al 
tradicional espíritu Alfa es la

versión 164 2.0 Twin Spark 
con 148 CV. y un óptimo par 
máximo dé 10 Kgm. a 4.b00 
r.p.m. que le permiten alcan
zar más de 210 Km/h.

León. Efe.

León fue la provincia de la 
Comunidad Autónoma caste
llano-leonesa donde se produ
jo el mayor número de in
cendios forestales durante la 
campaña que acaba de fina
lizar, según explicaron los res
ponsables de los servicios te
rritoriales de la Junta de Cas
tilla y León.

Emilio Tuñón, responsable 
de campaña contra incendios 
forestales de la Junta dé Gas-

tilla y León, indicó que en la 
proyincia leonesa se nan pro
ducido 838 incendios, que han 
afectado a 10.517 hectáreas y 
han provocado unas pérdidas 
de 352 millones de pesetas.

Tuñón destacó que en la 
presente campaña, se ha regis
trado un aumento de los si
niestros provocados y resaltó 
que algunas autoridades mu
nicipales nq^han colaborado 
suficientemente en la lucha 
contra los incendios fores
tales.
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UGT y CC.00. consideran inconstitucional 
el Plan de Empleo Juvenil del Gobierno LA BOLSA
Madrid. Efe.

Los sindicatos UGT y Co
misiones Obreras consideran 
inconstitucional el plan de 
empleo juvenil presentado por 
el Gobierno, mientras que el 
ministro de Trabajo, Manuel 
Chaves, cree que el rechazo, 
sindical se debe a que las cen
trales pretenden más “un deba
te ideológico que ir a una cues
tión práctica”.

El ministrode Trabajo, Ma
nuel Chaves, se ha reunido 
esta mañana, por separado con 
UGT, CC.OO. y CEOE, a los 
que ha presentado el plan de 
empleo juvenil aprobado por 
el Gobierno en la última re
unión del Gabinete.^_

El plan ha sido rechazado 
de plano por los sindicatos, en 
tanto que los empresarios con
sideran que es “el de ma'yor

Los jóvenes del 
CDS ingresarán 
en la 
Internacional 
Liberal
Madrid. Efe.

Las Juventudes del CDS 
(JCDS) ingresarán próxi
mamente en la Federación 
Internacional de Juventudes 
Liberales y Radicales 
(IFLRY), organización in
ternacional que agrupa a 
las juventudes de partidos 
centristas, informaron fuen
tes del partido de Adolfo 
Súárez.

En septiembre los jóve
nes del CDS participaron 
én la delegación del partido 
que acudió al Congreso de 
la Internacional Liberal y 
Progresista de Pisa, que 
aprobó la incorporación del 
partido centrista español.

La IFLRY es una orga
nización internacional con 
41 años de historia, que 
goza de autonomía dentro 
de la Internacional Liberal 
y Progresista*

Cruce de acusaciones por las vacunas de 
la polio

Madrid. Efe.

Los representantes del Mi
nisterio de Sanidad y los de 
Laboratorios Llorente se han 
acusado mutuamente, de ser 
los causantes de que se hayan 
administrado 47.0(X) dosis de 
vacunas contra la polio inacti
vas, en seis comunidades autó
nomas durante el pasado mes 
de marzo, en sus declaraciones 
ante el fiscal de la audiencia 
territorial de.Madrid, Fernan
do Sequeros, que a instancia 
propia ha abierto averiguacio
nes para deterrrú^r los moti
vos por los que se inoculó a los 
niños una vacuna ineficaz. 

importancia, con mucho reali
zado desde hace tiempo para 
la contratación de jóvenes”.

UGT y CC.OO. se mostra
ron de acuerdo, tras la reunión 
con el ministro, en que lo pre
sentado no supone un plan 
real de empleo juvenil y que en 
cambio crea la precariedad, 
m^nor salario con el mismo' 
trabajo, que elimina el marco 
de- la negociación colectiva y 
obvia el Estatuto de los Traba
jadores.

Ambas centrales sindicales 
no descartaron la posibilidad 
de iniciar un recurso de in
constitucionalidad del plan, por 
considerar que vulnera el Es
tatuto de los Trabajadores. 
UGT señaló concretamente que 
presentará recurso de amparo.

El ministro de Trabajo, Ma
nuel Chaves, señaló tras las 
reuniones que las reuniones de

Presos de ETA queman el 
módulo 1 de Herrera de la Mancha
Manzanares (Ciudad Real). 
Efe^

La interceptación de un men
saje de los presos de ETA léfe- 
rente a las medidas de presión 
que tenían previsto iniciar el 
lunes pasado, fuf la causa de 
los incidentes registrados ayer 
en la cárcel de Herrera de la 
Mancha (Ciudad Real), según 
informaron a Efe, fuentes pe
nitenciarias.

Hacia las doce del medio
día, un funcionario recovó un 
papel envuelto en una pila de 
transistor, lanzado desde un 
módulo a otro de la cárcel, sis- 
temax que suelen utilizar los 
internos para enviarse algunos 
mensajes.

En este caso, según fuentes 
consultadas por Efe, el escrito 
se refería, al parecer, al plante 
que los presos de ETA tenían 
previsto iniciar el lunes pasado, 
y que luego decidieron sus
pender tras conocer la libera
ción de Emiliano Revilla.

La cárcel de Herrera de la 
Mancha cuenta con cuatro mó
dulos, y en el número 1

El subsecretario del Minis
terio de Sanidad, José Luis 
Fernández Noriega y el direc
tor del Centro Nacional de 
Farmacología, Rafael Nájera, 
presentaron ayer declaración 
ante el fiscal que aún no ha 
determinado si se interpondrá 
una querella por un presunto 
delito contra la salud pública.

Fernández Noriega señaló 
que serán las investigaciones 
iniciadas por el fiscal y por el 
propio Ministerio las que deter
minan “cómo y dónde se ha 
producido el error”. Noriega 
se ratificó en declaraciones an
teriores en l^s que ha señalado 
que el “error” que ha dado 

hoy han tenido tres pilares 
principales: el plan de empleo 
juvenil, la formación profesio
nal y la participación en los 
mismc^ de las centrales sindi
cales. '

Incidió el ministro en que se 
ha detectado que “las centrales 
sindicales pretenden un debate 
ideológico sobre el pían de 
empleo juvenil, mientras que 
el Gobierno cree que es una 
cuestión más práctica que ideo
lógica a fin de conseguir resul
tados”.

Aseguró el ministro que, a 
pesar del rechazo de los sindi
catos al plan, el Gobierno tiene 
la responsabilidad de ponerlo 
en marcha para luchar contra 
el desempleo juvenil y que no 
puede entrar en negociaciones, 
cuando a priori UGT pide la 
retirada del plan. 

Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVILA

Los bancos mandan

encuentran los etarras de los 
comandos más fuertes y con
flictivos, que se han mostrado 
contrarios a la negociación, 
según fuentes penitenciarias.

Tras conocer la liberación 
de Emiliano ÍReviUa, los pre
sos terroristas de esta cárcel 
celebraron asambleas, en las 
que los internos del módulo 
uno se mostraron a favor de 
mantener el plante previsto 
para el pasado lunes, mientras 
los de los otros módulos deci
dieron suspenderlo.

FÍiíjjites penitenciarias indi
caron a Efe que el envío de 
mensájes entre módulos, uno 
de los cuales fue interceptado 
hoy por un funcionario, está 
relacionado con esa situación

Cuando el funcionario reco
gió el mensaje, escrito en un 
papel con el que se envolvía 
una pila de transistor, para 
que hiciera peso y pudiera lle
gar al otro módulo al ser lan
zado, los reclusos insultaron a 
los funcionarios, y empezaron 
a dar golpes y romper objetos, 
hasta culminar con lós inci

sa dentes registrados en el centro.

INDICES Koipe .......... 400 400
Tabacalera.. 881 898

Madrid: 291,99 (+0,56) Uniasa ......... 698 690
. Barcelona: 120,30 (—1,05)

Bilbao: 387,39 (+2,67)
Valencia: 261,26 (+1,78" Construcción:

Cubiertas .... 955 970
Dragados .... 441 484,50

BOLSA DE MADRID Focsa ............. 1.610 1.612

Acciones: Anterior Ayer Comercio:

Finanzauto .. «20 806
Electricidad:

Cantábrico... 205,50 204,50 Transportes y Comunicaciones:

Hidrola ....... 94,50 94,75 Telefónica... 185,25 f85
Sevillana...... 104,50 105,25 Iberpistas,. .. 117 117
Iberduero .... 127,75 127,75
Fenosa ......... 82,75 82,75 Seguros:

Mineras. Metal Risicas: Mapfre ......... 1.361 1.435

Felguera ......
Fénix ............ 2.655 2.670

440 431
Hornos......... 82,50 80,75 Bancos:
N. Montaña. 110 108

Castilla .......... 6.187 6.187
Cementos: Bilbao .......... 1.125 <1.150

Central .......... 1.044 1.044
Aslañd __ __ , -990 983,50 Banesto ....... 1.044 1.044
Leinona....... — — Hispano ...... 839 839
Valen. Cem. . 2.200 2.199 Popular .......... 1.900 1.910
Uralita ......... 677 674 Santander ... 950 946

Éxterior....... 440 440
Químicas: BNP .......... 515 '520
Cepsa .......... 496 492 Fomento...... 390 399
Cros ............. 437,50 433,50 Herrero ....... 1.275 1.275
Río Tinto .... 351 342 Bankinter ... 1.099 1.099
Petromed .... 795 795 Valencia ...... 335 330

Zaragozano .. 920 920
Metal Mecánica: Atlántico .... 327 327

M. Ibérica ... 281 276,50 Vizcaya.. ....... 1.125 1.150

Citroen.... . 1.395 1.385
Inmobiliarias:Tudor ........... 351 353

Amper ......... 782,50 779 Encinar ...... — —
Auxiliar ..'... 630 625 L Metro ...... 875 870
Fasa ...,..;... 560 595 Urbis ............ 544 532
Santa Ana ... 370 370 Vallehermoso 759 753

Vacesa............ 875 870
Industrias Manufactureras:

• 290 282-
Inversión Mobiliaria:

Papelera.
990Sarrio .......... 385 388 Cartisa ......... —

Aguila.......... — 355 Popularinsa . — —
Azucarera .. 1.199,75 1.190 Bansaliber.... — 970

lugar a que el lote a-30 de 
vacunas contra la poliomielitis 
haya resultado inocuo se ha 
producido “puertas adentro de 
los laboratorios”, por las “de
ducciones intuitivas” que han 
realizado. Para apoyar esta 
afirmación el subsecretario de 
Sanidad manifestó que los es
tudios realizados por el Cen
tro Nacional de Farmacología 
en los medios de transporte y 
almacenamiento de las vacu
nas en las comunidades autó
nomas en las que se repartió el 
lote Madrid, Murcia, Casti- 
lla y León;, Castilla-La Man
cha, Valencia y Canarias— 
“son correctas”.

QUIEN CREE EN MI AUNQUE HAYA 
MUERTO VIVIRA. El Movimiento de 
Cristianos en la Enseñanza, invita a la 
celebración de una misa por las almas 
de la Srta Sâtur Aparicio González y 
el Sr. Adolfo García Jiménez. Dicha 
celebración tendrá lugar el próximo día 
5 de los corrientes, en la iglesia parro
quial de San Pedro, a las 7 de la tarde.

Muy agradecidos por su asistencia
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FÚTBOL

La eliminatoria se ha pu^to muy difícil, sggún ids abulenses

Algunos jugadores del Real Avila opinan qüe 
el Elche no demostró ser un equipo de Primera
Avila. J.R. Alonso. 

Algunos jugadores del Real Avila no vieron en el 
Elche C.F. un equipo que esté en Primera División. Tras el 
partido de ida de la Copa del Rey disputado en la noche del 
miércoles en el Estadio Municipal “Adolfo Suárez”, en el 
que los abulenses empataron a bn gol con los ilicitanos, 
jugadores, como Pombo, comentaban que “sin desmerecer, 
para mi no es uh equipo de Primera División”. Los de Elche 
apenas demostraron un par de detalles y, aunque tuvieron 
ocasiones claras de marcar, sobre todo en la primera parte, no 
fueron creadas en jugadas de ellos, sino por rechaces que se 
encontraron. j

Pombo, defensa libre del 
Real Avila, nos decía que el 
reultado que se veía en el. 
marcador al finaf del par
tido no era justo: “El único 
equipo que ha ido a ganare! 
partido hemos sido nosotros. 
Ellos la única vez que han 
tirado a puerta ha sido la del 
gol y han tenido suerte. No
sotros hemos tenido tres o 
cúatro oportunidades, que 
no hemos sabido aprove
char, pero estamos conten
tos porque hemos hecho lo 
que hemos podido y vere
mos qué pasa en el próximo 
partido”.

“Yo, sin desmerecer a este 
equipo no le veo futuro en 
Primera División”, dice 
Pombo. “Que me perdonen, 
pero si juegan como lo han 
demostrado, para mi, no 
son un equipo de Primera 
División”.

La eliminatoria después 
del empate a un gol, para 
Pombo, está muy compli
cada, “pero de todas maner 
ras vamos a hacer lo que 
podamos, saldremos a de
fendemos bien allí, pero va 
a ser muy complicado”.

Para el delantero salman
tino que milita en las filas 
del Real Avila, Antonio, la 
eliminatoria está más difícil 
que antes de jugar el partido 
del miércoles, “porque esta
mos empatados a un gol con 
un equipo de Primera y 
tenemos que ir a su campo a 
jugar”.

ANTONIO DICE QUE NO 
HA VISTO GRAN COSA 

AL ELCHE

Antonio gozó de una oca
sión clara de marcar a los 
cinco minutos del segundo 
tiempo cuando recibió un 
pase largo que le dejó sólo 
delante del portero y estrelló 
el balón en su cuerpo: “Lo vi 
tan claro que dije, ésta es la 
mía, es rni oportunidad, y 
tiré con toda la íe del mun- 
do, a romper, que es lo que 
siempre suelo hacer ahí, pero 
tuve la mala suerte de que el 
portero me la paró, así es el 
fútbol”.

El delantero del Real Avi
la comenta qu^aJ Elche no 
le ha visto gran cosa, “tan 
sólo algunos detalles de Isi
dro y el portero, pero en 
general no creo que se haya 
visto tanta diferencia para 
saber qué equipo era de 
Primera y cuál el de Se
gunda B”. _
~ Uno de los jugadores des
tacados del Real Avila en la 
noche del miércoles fue el 
portero Javi que sacó tres 
balones que parecían llevar 
el sello de gol: “He visto los 
lanzamientos, {jorque eran 
tiros fuera del área y, aun
que iban muy fuertes, las he 
rechazado. Eso es cuestión 
de saber intuir hacia dónde 
va el balón, hemos tenido 
suerte en esas ocasiones”.

El gol ilicitano vino cómo 
consecuencia de un saque de 
falta que entró por la misma

Yeli opina que el Elche ha sido “muy flojito”. lumbreras

escuadra de la 'Ineta abu
lense: “Ha sido una falta 
muy bien ensayada por ellos 
y ha sido un golazo”, explica 
Javi.

Pará el pprtero abulense, 
la eliminatoria no está de
cidida, “el Avila juega muy 
bien ai contraataque, atrás 
tenemos gente muy buena y 
esperemos que al contraáta- 
que podamos hacerles pupa 
allí”. .

jjavi dice que no se puede 
juzg!fr ai Elche por la actua
ción que han realizado en el 
Estadio Municipal “Adolfo 
Suárez”: “Aquí a lo mejor 
no han venido a hacer el 
partido y ha jugar como un 
equipo de Primera. Ellos 
venían .a amarrar el partido 
y a que no les metiéramos 
goles”.

YELI, SEXTO GOL EN 
LA COPA

A Yeli se le da muy bien la 
Copa del Rey, en cuanto a 

conseguir perforar la meta 
contraria, hasta el momento 
lleva conseguidos seis goles 
y, frente al Elche, fue el 
autor del único tanto abu
lense: “Es en. la competición 
en la qye estamos jugando al 
ataque y yo soy delantero. 
Lo que no se puede preten
dér es que estando jugando 
a la defensiva, como lo es
tamos haciendo, en los últi
mos partidos de liga, porque 
tenemos que sacar puntos, 
marque goles”.

La eliminatoria de Copa, 
para este jugador, está “algo 
perdida, porque ellos son un 
equipo de Primera División 
y .allí, teóricamente, tienen 
que ganamos, vamos a in
tentar hacer lo posible, pero 
está muy difícil”.

“La verdad es que han 
sido muy flojitos; yo me los 
esperaba mejores, pero aun
que no lo hayan hecho bien 
están ahí”, dice Yeli cuando 
le preguntamos si el Elche le 
ha parecido un equipo de 
Primera División.

Baró presentó el 
proyecto de ley que 
estructurará a los 
clubes como S.A.

Madrid. Efe.________
Antonio Baró, presidente 

de la Liga de Fútbol Profesio
nal, ha presentado ayer a los 
medios de comunicación el 
borrador del proyecto de la 
nueva ley que estructurará a 
los clubes de fútbol en socie
dades anónimas.

Baró, actual presidente del 
R.C.D. Español, dijo qqe este 
borrador ya ha sido entrega
do al Consejo Superior de 
Deportes, a la Federación Es
pañola de Fútbol y a los 
presidentes de los clubes de 
Primera y Segunda División, 
para que lo analicen con sus 
asesores jurídicos.

. El borrador es un proyecto 
alternativo al que ha prepa
rado el CSD, por lo que “está 
todavía sujeto a Variaciones y 
modificaciones tras un estu
dio de todas las partes impli
cadas”, comentó el presidente 
de la LEP.

La estructuración de los 
clubes en sociedades anóni
mas, en un principio había 
levantado bastante oposición 
dentro del seno de la propia 
LFP, pero todo ha dado un 
giro radical y los equipo de 
Primera y Segunda, en su 
gran mayoría, lo apoyan.

Antonio Baró afirmó que 
“no existe una gran oposi
ción, simplemente existe opo
sición. En un nivel mayorita
rio se va entendiendo que la 
modificación de la estrúctura 
de los clubes es necesaria. Las 
personas que no lo creen así, 
pese a todo, siguen deseosas’ 
de participar y aportar solu
ciones”.

“Antes podría haber discre
pancias respecto al qué será la 
sociedad anónima deportiva; 
yo, en cambio, no detecté 
ninguna postura radicaliza
da”, añadió Baró.

El presidente;, de la LFP 
manifestó que “la base del 
proyecto es crear unas socie
dades anónimas adaptadas al 
mundo del fútbol. Se ha pre
tendido adaptar el mundo fut
bolístico a lo que es en sí este 
tipo de organización empre
sarial”.

¡ATENCIÓN AVILA!
HOY A LAS 20,30 HORAS

MAGNIFICA SUBASTA DE ARTE
EN EL HOTEL PALA CIO VALDERRÁBANOS
SE LIQUIDARAN AL MEJOR POSTOR 350 LOTES DE PINTURAS, CRIS
TALES, RELOJES, BRONCES, PORCELANAS, MUEBLES DE MARQUE
TERIA, ETC.
Con importantes obras de: EUSTAQUIO SEGRELLES, GALVEZ SOLLERO, 
BENITO MORENO, MANUEL LEAL, MONIS MORA, JOSE RODRIGUEZ, 
JOSE PUENTE, ENTRE OTROS.

-TODO A LOS MEJORES PRECIOS DEL MERCADO-
VISITE LA EXPOSICION, Y NO OLVIDE QUE MAS DE 200 LOTES TEN

DRAN UNA SALIDA INICIAL DE 1.000 PESETAS^
ORGANIZA: SOROLLA GALERIA DE ARTE

C/Canalejas, 6 - SEVILLA

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque de Alba n.° 6. Edificio Caja Rural. Telf.: 22 67 79 
CONSULTA DIARIA C M 64

En Madrid: Capitán Haya, 51-9.°-L Teléfono (91) 270 42 64

IBERDUERO S.A.
CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

Lunes, 7 de noviembre.
De 12 a 14 horas, línea M.T. 15 KV. 
derivación a Guisando (Avila), afectando 
a todos nuestros abonados de esta locali
dad y al Camping, elevación aguas de Aro
nas de San Pedro e instalación de don 
.I()S(‘ Castillo.

PiniSTERRE.LA.
COMPAÑIA DE SEGUROS

Oi-idNAS DE:
ISABELO ALVAREZ

Avenida de Portugal, 45 
Teléfono 21 11 56 - AVILA
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KARATE

Cataluña propugna

elcarácter optativo 

de los clubes para 

convertirse en S.A.

Madrid. Efe

José Luis Vilaseca, consejero 
de Deportes de la Generalitat de 
Cataluña, expuso ayer a Rafael 
Cortés, director general de De
portes, la necesidad de que la 
futura Ley del Deporte contem
ple el carácter optativo de las 
Sociedades Anónimas, forma 
que deberán adoptar los clubes 
profesionales, según el borrador.

Rafael Cortés convocó ayer a 
los directores generales de de
portes de las diecisiete comuni
dades autónomas españolas pa
ra que presentaran por escrito 
sus aportaciones y modificacio
nes al esbozo que les fue entre
gado en junio pasado.

Sólo seis comunidades estu
vieron representadas en .la reu
nión: Cataluña, Aragón, Castilla- 
La Mancha, Castilla- León, Mur
cia y Asturias, y sólo dos de ellas 
(Cataluña y Castilla-León) hizo 
aportaciones por escrito. De las 
demás, la única que excusó su 
ausencia fue Canarias, según el 
director general

Cortes Elvira declaró, con res
pecto a las razones del escaso 
eco de esta convocatoria, que“es 
difícil preguntar a los ausentes”, 
pero dijo que“ en cualquier caso, 
se entiende que no tienen nada 
que aportar o que están de acuer
do con el borrado^’.

Vilaseca acudió con un infor
me de 57 páginas elaborado por 
un grupo de “más de quince 
juristas del mundo del deporte”, 
que contiene un “enfoque filo
sófico” de las federaciones espa
ñolas, “a las que se atribuye una 
delegación del Estado” con la 
que el informe discrepa

La principal novedad en la 
propuesta de Cataluña que se
gún Vilaseca pretende ser una 
“ aportación positiva al proyecto, 
con cuya filosofía coincide”, ra
dica en el carácter optativo de las 
Sociedades Anónimas.

El representante catalán se 
mostró partidario de reformas 
graduales y muy meditadas para 
evitar que la Ley deba ser modi
ficada en breve plazo. “Los cam
bios absolutos son peligrosos”, 
dijo “y el mundo del deporte no 
puede resistir una legislación 
tan cambiante”.

Ismael Aranda fue cuarto en katas masculino

Alicia Martín, segunda en kuniite y 
cuarta en katas en el Autonómico 
celebrado en León .
Avila J. R A_______________________________

Alicia Martín, del gimnasio Sochindo Do, que
dó segunda en la especialidad de kumite en el 
Campeonato Autonómico, Junta de Castilla y 
León, que se ha disputado en León el pasado 
domingo. Alicia perdió en la finat por medio

punto, frente a la palentina Emiliana del Rey. El 
resultado de esta fínal de kumite, para Jesús Git 
entrenador de Alicia, fue injusto ya que, en la 
prórroga, cuando iba empatadas a cero, Emi
liana realizó un ataque de pierna que Alicia paró 
con el brazo, contraatacando con ima clara 
técnica al pecho que los árbitros no vieroa

Antes de la final, Alicia había 
eliminado a las dos contrarías 
que se había encontrado en su 
camino por un claro y contun
dente 6-1 y 6-2. La campeona 
llegó a la final con un combate 
menos que la abulense.

La karateka abulense también 
participó en la especialidad de 
katas femertína, en donde finali
zó en cuarto lugar, redondeando 
una gran actuación en la que 
demostró ser una de las mejores, 
del torneo.
CATEGORIA OPEN

Este campeonato se disputaba 
en categoría open y tenía dere
cho a participar un karateka por 
gimnasio y especialidad, de Cas
tilla y L'eón La representación 
abulense estaba compuesta por 
tres competidores del gimnasio 
Sochin Do: Alicia Martín(katas y 
kumite), Ismael Aranda (katas) y 
Ciriaco García (kumite).

Ismael Aranda finalizó el 
cuarto en katas masculino, sien
do los dos primeros sendos cam
peones de España: Orlando Ro
mo y Jorge Moriñigo.

Ciriaco perdió en el primer 
combate de kumite con el que al 
final fue tercer clasificado.

Los karatekas abulenses aho
ra están preparando el Campeo
nato Regional de kumite en cate
goría cadete, junior y femenino.

FUTBOL

Koeman desmiente su traspaso al 
Atlético de Madrid
Eindhoven (Holanda). Efe.

El jugador holandés Ronald 
Koeman, internacional del club 
de fútbol PSV Einhoven, des
mintió los rumores sobre su 
eventual traspaso al Atlético de 
Madrid.

"LO tengo muy claro: no he fi
chado por el Atlético, no voy a

LASENORITA

DOÑA SONSOLES LOPEZ GARCIA
QUE FALLECIO EL DIA 31 DE OCTUBRE DE 1988

D.E.P.

Sus padres D. Sebastián López González (Jubilado de Telégrafos) y doña Juana García González; 
hermanos: Dionisio, Angel y Antonio (Funcionario de Correos y Telégrafos) y Sebastián 
(Empleado en él Banco Bilbao de Madrid); hermanas políticas: Juana, Domitila y 
Consuelo; tíos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y aprovechan estas columnas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente para agradecer los 

testimonios de pésame recibidos por tan triste pérdida, a la vez que anuncian que el Novenario que comenzó 
ayer día 3 de noviembre hasta el 11 de noviembre a las 7,30 de la tarde, excepto.el domingo día 6 que será a las 
12 de la mañana, en la iglesia de Santo Tomás, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Alicia Martín (derecha) e Ismael Aranda (izquierda) archivo

CLASIFICACIONES
Katas masculina Orlando Ro

mo (Valladolid), Jorge Moríñigo 
(Valladolid), Luis María Calvo 
(Salamanca) e Ismael Aranda 
(Avil^.

Kumite masculino: Víctor 
González (Salamanca), Juan Car
los García (Valladolid), Luis An
tonio Rodrigálvares (Valladolid) 

fichar el año que viene ni en los 
próximos cuatro años”, afirmó 
anoche Koeman en el programa 
de televisión “ Studio Sport”.

Precisó que las especulacio
nes sobre su posible fichaje por 
el Atlético de Madrid surgieron 
como consecuencia de una con
versación mantenida por su pa
dre Martín Koeman, actual en

y Florencio Enri quez.
Katas femenino: Mercedes 

García (Leói^, Ana Isabel García 
(León), Charo del Olmo(Vallado- 
lid) y Alicia Martín (Avil^.

Kumite femenino: Emiliana 
del Río (Palencia), Alicia Martín 
(Avila), María del Carmen Serra
no (Salamancc^ y Matilde Mur
ciego. 

trenador del Groningen, con Je
sús Gil, presidente del Atlético, 
con ocasión del partido que dis
putaron los dos equipos corres
pondiente a la Copa de fa UEFA

“ Desde entonces no hemos teni
do más noticias de Gil y personal
mente estoy convencido de que 
no hay nada sobre mi eventual 
traspaso”, añadió el jugador.

Las I Jornadas de 
Deporte y Cultura 
se celebran en 
Salamanca el 
27 de noviembre

Avila Redacción.

Las I Jornadas de Deporte y 
Cultura se celebrarán en Sala
manca desde el próximo día 27 
de noviembre hasta el 4 de di
ciembre. Estas jornadas consta
rán de conferencias sobre el de-, 
porte y las bellas artes, así como 
una mesa redonda y una exposi
ción de obras artísticas relacio
nadas con el deporte

La Junta de Castilla y León a 
través de la Dirección General de 
Juventud y Deporte de la Conse
jería de Cultura patrocina estas 
jornadas junto con el Ayunta
miento de Salamanca Colabo
ran también la Universidad de 
Salamanca y la Caja de Ahorros 
de Salamanca

El ciclo de conferencias sobre 
el deporte y las bellas artes re
saltará espectos culturales e in
telectuales relacionados con el 
deporte. Estas conferencias se ce
lebrarán en el salón de actos de 
la Casa de la Juventud salmanti
na los días 28, 29 y 30 de no
viembre, el 1 y 2 de diciembre.

La mesa redonda sobre “De
porte, bellas artes y lenguaje”, 
tendrá lugar en el salón de actos 
de la Casa delà Juventud el día3 
de diciembre.

BIENAL DE BELLAS ARTES

La Bienal de bellas Artes tiene 
instituidos unos premios para 
aquellas obras que ganen el con
curso. La Junta de Castilla y 
León entregará 125.000 pesetas a 
la mejor pintura, la misma canti
dad a la mejor escultura y 75.000 
pesetas a la mejor fotografía Por 
su parte el Ayuntamiento de Sa
lamanca ha instituido estos mis
mos premios en las mismas dis
ciplinas artí sticas.

Los requisite's para poder op
tar a los premios de la Junta de 
Castilla y León deben haber na
cido o ser residentes en là Comu
nidad Autónoma de Castilla y 
León. Las Obras deberán man
darse enmarcadas y protegidas. 
No podrán sobre pasar, por nin
guno de sus lados, los 150 centí
metros.

Las esculturas no podrán so
brepasar los 60 kilogramos de 
peso.

Las fotografí as, enmarcadas o 
no, no podrán exceder de 75 
centímetros, por su lado más 
largo. Se puede utilizar tanto el 
color como el blanco y negro, y 
cualquier técnica de laboratorio.

Cada autor podrá presentar, 
como máximo, dos obras en cada 
sección, que no deberán haber 
sido premiadas en otros con
cursos.

Para los premios del Ayunta
miento de Salamanca pueden 
participar todos los artistas espa
ñoles que lo deseen, sin limita
ción de medida y peso en las 
obras que presenten.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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ir CAMPEONATO DE ESPAÑA CITROËN AX GT

Citroën 
te invita a las 
CARRER

Citroen te invita a pasar un.fin de semana genial; te invita a 
vivir toda la emoción de los circuitos. Sólo tienes que acercarte 
al Concesionario Citroën más próximo y recoger tus entradas 
para el Primer Campeonato de España Citroën AX GT.

Ven a ver la fórmula de promoción,con más éxito de 
inscritos, 87 futuros pilotos que lucharán hasta en 3 carreras 

clasificatorias, ¡lodo un .récord!
Y el domingo... la Gran Final: 36 Citroën 

Ax GT en pista, demostrando su dureza, 
potencia y capacidad competitiva.

PROGRAMA
JARAMA

Ctra. de Burgos, Km. 28

' Las promesas del automovilismo prefieren el AX GT. 
Ya lo sabes, este fin de semana Citroën te invita

a presenciar un espectáculo genial.
¡No te lo pierdas!

Primer Campeonato de España 
Citroën AXGT.

El Campeonato Genial.

RECOGE TUS ENTRADAS GRATIS 
EN CUALQUIER CONCESIONARIO CITROEN DE ESTA PROVINCIA

1011.0 16 h. CLASIFICACIONES

Domingo 6 de Noviembre de 1988. 9 h, a 16 h. SALIDA CARRERA

Sóbodo 5 de Noviembre de 1988. 10 h. □ 16 h. ENTRENOS Citroen 
Competición
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BALONCESTO ———“
Este año habrá dos equipos nuevos

Más igualdad que nunca en la 
temporada del adiós de Abdul 
Jabbar de la NBA
Nueva York. Por Jaime Red.

El comienzo del campeonato regular 1988-89 de la NBA previ^sto 
para la madrugada de mañana—hora española— aparece marcado 
por dos notas significativas: la igualdad entre vanos equipos y el 
último año en activo de Kareem Abdul-Jabbar, el mítico pivote del 
campeón Los Angeles Lakers. El final de la decada de los 80. 
caracterizada en el baloncesto profesional estadounidense por la 
rivalidad entre Los Angeles Lakers y Boston Celtic 
auge de equipos como Atlanta Hawks* Chicago BuUs, Utah Jazz o 
Detroi Pistons capaces de forzar siete partidos en las finales ante 
cualquiera de los favoritos. Y jugar el séptimo encuentro supone, en 
muchos casos, una lotería que se pu^e inclinar de cualquier lado.

Otra novedad será este año la 
entrada en escena de dos nuevos 
equipos, Miarni Heat —del que 
se dijo en su momento que esta
ba auspiciado por el cantante 
Julio Iglesias— y Charlotte Hor
nets, que rivaliza en interés con 
la incorporación de “rookies” 
(debutantes) de lujo, como David 
Robinson — si consigue escapar 
de los brazos de la Marina—, 
Danny Manning o Rex Chapman

Los fichajes o traspasos más 
sonados-de la pretemporada han 
tenido como protagonista a At
lanta Hawks, el equipo “de” Do
minique Wilkins, que se ha he
cho con los servicios de Reggie 
Theus, un base de enorme cali
dad pero un tanto inestable psí
quicamente, y del veterano 33 
años Moses Malone, uno de los 
mejores jugadores de la década, 
habitual “ all star” y garantía fir- 
me bajo los aros.

En esta situacióri, los “halco
nes” parecen compartir con De
troit el papel de máximos rivales 
de los campeones Lakers, ya que 
Boston acusa en demasía la edad 
y si tiene equipo como para im
presionar en el reciente torneo 
FIBA- NBA disputado en Madrid, 
lo cierto es que de su quinteto 
titular sólo Danny Ainge no llega 
por muy poco, a la treintena y en 
los demás equipos figura gente 
cada vez más joven y de mayor 
calidad.
EL ENTRENADOR 
MAS EN FORMA

Atlanta cuenta además con el 

entrenador posiblemente “más 
en forma” de la NBA Mike Frate- 
11o, que ha desplazado en la pre- 
ferencia de los analistas a Pat 
Riley, de la misma forma que éste 
“echó” antes del primer lugar del 
ranking a KC. Jones.

Novedad agradable por estos 
pagos será la presencia de un 
europeo pero no como jugador 
“de relleno” sino como número 
dos del “draft’ y, por tanto, con 
cartel de lujo, el holandés de2,22 
Rik Smits sobre el que se centra
rá el juego de Indiana, equipo a 
cuyo frente seguirá el veterano 
entrenador Jack Ramsay.

Atención también a Cleveland 
Cavaliers, el equipo que hace dos 
años llegó a ser llamado “de los 
rookies” al conseguir una pandi
lla de excelentes jugadores jóve
nes, ya plenamente curtidos co
mo son Brad Duagherty o Ron 
Harper, desafortunado este úl
timo por las lesiones en la últi
ma campaña

En la conferencia Oeste, ade
más de Los Angeles Lakers, que 
por el mero hecho de ser el 
actual campeón merece la con
dición de máximo favorito, habrá 
que tener en cuenta a Utah Jazz, 
el equipo en el que brillaron el 
año pasado el base John Stock- 
ton —líder y record en la histo
ria de la NBA de asistencias en 
una temporada— y Karl Malone, 
el hombre que ofreció, quizás, 
una evolución más espectacular 
en su juego, hasta convertirse en 
el mejor ala-pivot del momento.

Qué pueden oponer los Heaty

EFE/REUTERTom Chanbers, del Seattle Supersonic.

Detroit Pis-División Centrallos Hornets a este grupo de es
trellas en suprimera temporada? 
Probablementfe, poco, pero no 
menos de lo que puedan dar de sí 
otros equipos más veteranos, 
como Los Angeles Clippers—pe
se a Manning—, Sacramento 
Kings o San Antonio Spurs.

Miami ha conseguido algunas 
incbmoraciones interesantes, co
mo las Pat Cummings o Rony 
Seikaly, y otras curiosas, como la 
del alemán Hansi Gnad que, 
quién sabe, a lo mejor evidencia 
más de lo demostrado en Europa 
donde no pasó de una eterna 
promesa

Lo mismo cabe decir de los 
Hornets, con Kelly Tripucka — 
ex- Utah Jazz—, Robert Reid 
—ex- Reckets— o Kurt Rambis 
— antes con Lakers— como 
nombres más “sonoros”, pero 
con Rex Chapman (21 años) co
mo clara apuesta por el futuro.

Las dos conferencias (grupos) 
quedarán formadas así para esta 
temporada:
¿ONFERENCIA ESTE

División Atlántico: Boston Cel
tics, New York Knicks, Phila
delphia 76 ers, Washington. Bu
llets New Jersey Nets, Charlotte 
Hornets. 

tons, Atlanta Hawks, Chicago 
Bulls, Cleveland Cavaliers, Mil
waukee Bucks,. Indiana Pacers.

CONFERENCIA OESTE

División Medióoeste: Dallas 
Mavericks, Denver Nuggets, 
Houston Rockets, Utah Jazz, San 
Antonio Spurs, Miami Heat

División Pacífico: Los Angeles 
Lakers, Seattle Supersonics, Port
land Trail Blazers, Phoenix Suns 
Golden State Warriors, Los An
geles Clippers, Sacramento Kings.

FÚTBOL/CLASIFICACIONCS

1? Regional Ordinaria
RESULTADOS

1? Provincial Juvenil
R E S U L T A D O 'S

Trofeo Pedro Pascual
RESULTADOS

Dvo. Arenal 6: Pedro Bernardo, 1.
Sporting Piedrahíta 1: Atlético Candeleda 1.
Burgohondo, 4: La Adrada 0.
Arévalo C.F., 0; Dvo. Arenas, 1.
Piedralaves, 3: El Barco, 2.
U. D. Ramacastañas, 1: Cebrereña 4.
Piedralavps, 0: La Adrada 0. (Partido aplazado).

Casa Social Católica 4: El Barraco, 2.
Arenas, 2; Diamante, 4. .
Cebrereña J : Dvo. Sotillo, 1. »
V. Chilla At Rosillo, 2: Las Navas, 2. 
La Adrada 2: Arévalo C. E, 2.
Real Avila C. E, 0: Seguros Dapa 0.

Villacacharrita 1: Jamones Leyfán, 0.
Cafetería Renfe, 0; La Trastienda 3.
Hospital Casa Social 3; I.C.M. C.F., 5.
A R Toledana 1: Rasil 0.
San Antonio Don Panchito, 2; R A Bar Sonsoles, 1.
El Fresno C.F., 0: At Ebe Cafetería Yagos, 2,

CLASIFICACION
J. G. E P. F. C. Píos.

Dvo. C. Arenal.... 
AP.D. Burgohondo 
Dvo. Arenas C.F. . . 
El Barco C.F. . . . . . 
C.D.‘ Cebrereha . . . 
At Candeleda..,. 
Piedralaves..........  
Pedro Bernardo... 
La Adrada............  
Arévalo C.F..........  
Sp. Piedrahíta .’. . . 
Ramacastañas U.D

3 
3
3 
3
3
3 
3
3
3
3 
3
3

3 
3
2
2
2
1
1
1
0 
0
0
0

0 
0
0 
0 
0
1 
1 
0
2 
1
1 
0

0 
0
1

1 
1
1 
2
1 
2
2 
3

11
7
8
7
7
3
3
3
0
0
1
3

1 
3
5
5
4

6+2 
6+2 
4+2 
4+2 
4+2 
3+1

7 3—1
6
4
2
4

11

2
2 
1—3 
1—3 
0—4'

CLASIFICACION CLASIFICACION

A G. E P. F. C. Ptos. G. E P. F. C. PÍQS.

Diamante C.F................... ... 1 1 0 o 4 2 2+2 I.C.M. C.F......................... 9 8 0 1 35 12 16+8
Casa Social Católica.... ... 1 1 o o 4 2 2 Sah Antonio D. Panchito. . .9 8 0 1 19 8 16+6
Dvo. Sotillo................. ... 1 0 1 o 1 1 1 + 1 La Trastienda......................9 7 0 2 19 9 14+6
Las Navas....................... ... 1 0 1 o 2 2 1 + 1 Villacacharrita......................9 5 2 2 18 11 12+2
Arévalo C.F..................... ... i o 1 o 2 2 1 + 1 AR Toledana......................9 5 1 3 19 18 11 + 1
Cebrereña C.F................. ... 1 o 1 .0 1 1 1 — 1 At Ebe Cafetería Yagos .. . .9 4 2 3 14 19 10+2
V. Chilla At Rosillo .... ... 1 o 1 o 2 2 1 — 1 Rasil......................... ............ .9 4 1 4 26 18 9+1
La Adrada C. F................. ... 1 o 1 o 2 2 1 — 1 El Fresno C.F....................... .9 3 1 5 18 21 7—3
Seguros Dapa................. ... 1 o 1 o 0 0 1 + 1 Hospital Casa Social .... : . 9 2 1 6 12 20 5—5
Real Avila C. F................. ... 1 o 1 o 0 0 1 — 1 Cafetería Renfe. . ............... .9 1 2 6 11 23 4—6
El Barraco ;..................... ... 1 o o 1 2 4 0 RA Bar Sonsoles............... .9 0 3 6 8 24 3—5
Arenas C.F....................... .... 1 o o 1 2 4 0—2 Jamones Leyfán................. .9 0 1 8 8 24 1—7

PROXIMA JORNADAPROXIlíiA JORNADAPROXIMA JORNADA

Pedro Bernardo- Ramacastañas, Candeleda- £1 Arenal 
La Adrada-Piedrahíta Arenas-Burgohondo, El Barco- 
Arévalo, Cebrereña- Piedralaves.

El Barraco- Real Avilá, Diamante- Casa Social, Sotillo- 
Arenas, Las Navas- Cebrereña Arévalo-V. Chilla Aut Ro
sillo, Seguros Dapa- La Adrada

El Fresno- Jamones Leyfán, La Trastienda- Villacacha
rrita ICM-C. Renfe, Rasil-Hospital, 'RB. Sonsoles-La 
Toledana At Ebe C. Yagos-S. Antonio B. Panchito.
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Anuncios breves Anuncios breves Programas de T.V.E.

ALQUILERES
—Alquilo piso amueblado. Telé
fono 21 39 25.

—Alquilo piso céntrico 28 03 87. 
(Llamar de 13 a 15,30 horas).

—Alquilo piso amueblado, gara
je, calefacción central Teléfo
no 22 03 03.

COCHES VENTA
— CITROEN AX-400. Buen esta
do. Matrícula 5266-A 29-10-36. 
(Llamar a partir 9-noche). >

— MERCEDES 300-Diesel auto
mático..Telf. 22 73 84. (Hasta 5 
tarde).

AUTOMOVILES 
TAPIA

ALQUILER SIN CONDUCTOR 
DE TURISMOS Y

FURGONETAS  
C/ Segovia, 24 Garaje
(Detrás Clínica Santa Teresa), 

Teléfono 22 22 33
VENDE:

FORD FIESTA 1.1 (2 años).
FORD FIESTA S 1.1.
RENAULT 4 L
RENAULT-5 - 950.
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS.
RENAULT 18 GTS.
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT 127 CL
MERCEDES 250 COUPE.
MERCEDES 230 "S" AÑO 66 
CITROEN DYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P.
OPEL KADET 1.6. D. TURBO 

(2 años).

REVISADOS Y
CON GARANTIA

DEMANDAS
— Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra, Zo
na Avenida José Antonio, Paseo 
Don Carmelo, Plaza Santa Ana. 

Razón, escribir al apartado, de 
Correos, 8. de Avila Referencia' 
Garaje.

PISOS VENTA
—Véndo casa grande, con pajar. 
Alamedilla del Berrocal (91) 
618 98 48. (Noches).

— Compro casa antigua 150 m2, 
aproximadamente. Para construir., 
Teléfono 22 21 09.

HABITAT

Promoción 
'Teniente Arévalo 
6 VIVIENDAS 

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA CONSTRUCCION 
INFORMACION:

’PLAZA DE LA FRUTA? 8. (Oficinas) 
Teléfono 25 19 27.

—Vendo piso céntrico, 4 habita
ciones, salón, calefacción, agua 
central garaje y trastero. Teléfo
no 22 77 28.-

| ENSEÑAN^

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES
• AUXILIARES JUSTICIA
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA.
ACADEMIA RODRÍGUEZ
CZ. BLASCO JIMENO, 10.
05001 AVILA
TLF.; 21 16 71

TRABAJO
— Se necesita empleada de ho
gar interna matrimonio solo con 
asistenta Telf 21 32 58.

— Preciso externa de 9,30 a 5, 
seguro y sueldo a convenir. Te
léfono 21 14 25.

— Se necesita empleada de ho
gar. Teléfono 22 14 96.

— Ofrezco trabajo, chicas inter
nas, 16-18 años, contrato de for
mación Hostelería Teléfono (91) 
234 24 77.

— Se necesita cocinero con ex
periencia para restaurante. Telé
fono (91) 855 90 92. Sr. Santama
ría

— Se necesita cocinera para hos
telería y se.necesita aprendiz de 
bar. Teléfono 21 13 16.

—TRABAJO por corresponden
cia 28.000 semanal Apartado 
1.064 Granada Adjuntar sello.

—Necesito vendedor con ve
hículo propio para Avila y pro
vincia Telf. 21 28 36.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf ,22 82 37.

— Se necesita empleada de ho
gar. Llamar tardes: 22 20 62.

—Busco chica externa Teléfono 
22 62 79. Llamar tardes.

TRASPASOS
— Se traspasa o vende negocio 
de Hostelería Zona dé BAR o 
PUB. Teléfono 22 70 81.

— Se traspasa Bar - Cervecería 
en pleno funcionamiento. Telé
fono 22 66 50.

— Se traspasa local C/ Reyes 
Católicos. Telf. 21 27 35.

VENTAS
— vendo compresor Mercury 500, 
10 cv. año 86. 300.000 pesetas. 
Teléfono (91) 897 07 61.

— Se vende local comercial (AVI
LA-2). Llamar al Telf 22 15 28.

— Vendo cachorros Boxer. Telé
fono 22 49 82.

— Se venden tincas rústicas en 
Naicrillos de San Leonardo. Telé
fono (91) 551 32 74.

— Vendo moto BMW R-80-7 ca-' 
renado RS, maletas, M-DD. 580.000' 
pesetas. Teléfono (91) 897 07 61.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— Se vende o traspasa Papelerí a- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

—Vendo «local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

— Se vende local totalmente ter
minado. Zona Santa Ana Teléfo
no 22 97 61.

— Vendo moto 75 ce 35.000 Ptas. 
Teléfono 21 16 71.

^ HABITAT

OFERTAS INMOBILIARIAS
Habitat Vendé

) Piso C/ Encarnación
-90 m2. Dos dormito- 

7rios. Gran terraza, aj?^ 
¡-' Buen precio.

Habitat Vende - * 
Chalet^C//M oradas. Z 
125 m2, tres dormí- .xVx 
torjos, dos baños. * l |
Habitat Vende ,. Z 

ÍPiSO C/ Milicias. 105;,¿^7 
m2. tres'“dormitorios. * A 
Garaje y trastero, - • ,
Habitat Vende
Piso. Junto Colegio ‘ 
Pablo VI. Tres dor- ? 
mitorios, planta 4.’. '^ 
Terraza acristalada. .y Facilidades. A*«<- j' 

^ Habitat Vende _->?í 
'"Piso. Plaza la Victo- ' 
bria 106 m2.4 dormí-, | 
/ torios. Para rehabili- ' 

tar. *
Habitat Vende i 

' Piso. Conde Don Ra- ^ 
«món 110 m2. Cuatro : 
^dormitorios. Galefac- J 
rción individual To- 
talmente exterior. Do- - 

ble acristalamiento, ^j 
Habitat Vende ^'j 
Piso. Eduardo Mar-?, 
quina 110 m2. Cua- Z 
tro dormitorios, 2 ba-! ‘ 
ños. Entrega en un^,$ 

‘.;año. Muy (rminoso.'?.^ 
VHabitat^Vende ' f;^^’ 
pChalet 220 m2. Pap 

cela 5.000 m2. TDos 
piscinas Cocina amue- 

, blada Muy*buenas 
yistas.
Agencia inmobiliaria
Plazuela de la Fruta 8< ' 

^^> Oficina 9. Telf 25-19-27. Í|

VARIOS

—¿Necesita dinero? Nosotros'se 
lo facilitamos. SAFISA Gran Vía 
65. Salamanca Tlf. (923) 24 73 48.

—“Puede ganar 3.000 Ptas. dia
rias en casa colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN”.

— Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono 22 74 93.

HOY VIERNES, 4 
PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
Incluye: Avance informati

vo, dibujos animados, el tiem- • 
po, “ Con tu cuerpo”, (gimnasia).

8,30: TELEDIARIO MATINAL 
9,00: POR LA MAÑANA 
Incluye: 9,30: Cuna de lobos. 

Episodio n.° 25.'Alejandro pide 
al doctor Zindel que atienda a 
su esposa y a la madre de su 
hijo. Un ex convicto pide a 
Mauricio que le dé trabajo. 
Catalina pone al tanto a Alejan
dro sobre el romance que sos
tiene con .Paulina y los dos 
están convencidos de que eso 
no les conviene. Leonora y 
Esperanza van a la oficina de 
Alejandro queriendo darle una 
agradable sorpresa y coinciden 
con José Carlos. Intérpretes: 
Gonzalo Vega, Diana Bracho, 
Alejandro Camacho, Rebeca 
Jones. Dirección;' Carlos Téllez 
Guión: Carlos Olmos.

11,10: DINASTIA Episodio 
n." 167. Blake y Krystle hacen 
un dramático llamamiento por 
radio y televisión pidiendo 
ayuda para su hija Intérpretes: 
Johan Forsythe, Linda Evans, 
Joan Collins, Michael Nader, 
Jack Coleman, Gordon Thom
son.

13.00: MIS QUERIDOS MONS
TRUOS. Episodio n." 7. Frankie 
recomienda llevar al gimnasio 
a Socorro, la planta carnívora 
que últimamente ha perdido el 
apetito.

13,30: 3 POR 4.
Programa-concurso desde 

Barcelona presentado por Julia 
Otera

14,30: INFORMATIVO TE
RRITORIAL.

15,00: TELEDIARIO L
15,35: LA FAMILIA DR0M- 

BUSCH.
“El amor es loco”. Intérpre

tes: Witla Pohl Hans- Peter 
Korff, Grete Wurm, Sabina Ka- 
ack Mick Werup. Dirección: 
Michael Meyer.

16,40: TAL CUAL.
Magazine que dirige y pre

senta Manuel Hidalgo, con la 
participación de Inka Martí en 
la sección de espectáculos.

17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: LOS MUNDOS DE 

YUPI.
18,30: LA LINTERNA MA

GICA
19,30: DICCIONARIO DE LA 

SALUD. •
“Quemaduras”. Un tema que . 

casi siempre se puede prevenir 
y que un elevado número de 
ellas se producen en el lugar 
que creemos más seguro: la 
casa Dirección y presentación: 
Ramón Sánchez-Ocaña Reali
zación; Agustín Mengod Invi
tado: Doctor Vidal García To
rres de la clínica La Paz 

19,55: LOS PROBLEMAS CRE
CEN.

Episodio n.” 1. Intérpretes: 
Alan Thicke, Joanna Kerns, 
Kirk Camerón Tracey Gold Je
remy Miller. Dirección John 
Pasquín

20,30; TELEDIARIO 2. 
21,00; EL TIEMPO.
21,15: GATOS EN EL TE

JADO.
“Con el sudor de tu frente”. 

Intérpretes: José Sacristán 
Emma Cohén Ferrán Rañe, Aña 
Gracia Alberto Closas, Julieta 
Serrano, Gabino Diego, Beatriz 
Santana Francisco Valer. Di
rección Alfonso Ingría

22,25: VIERNES CINE. 
“Tres solteros y un biberón”.

0,25: TELEDIARIO. 
0,45: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO TE
RRITORIAL.

15,00: TELEDIARIO!.
. 15,30: LA OPERA SALVAJE. 

“El tieiñpo de Dios”. La In
dia cuna del teatro, es una 
tierra donde la tragedié' parece 
algo cotidiano, como podre
mos ver en esta ocasión 

16,30: CINE ESPAÑOL.
18,10: CORTOMETRAJE 
18,30: POSESION.
19,30; FASES, 
20,25: CONCIERTO.
22,30: CERCA DE LAS ES

TRELLAS.

MAÑANA SABADO, 5 
PRIMERA CADENA

1,00: RAICES.
Episodio n” 7.
1,50: LARGOMETRAJE. 
“ Saltarina”. 
?:?9- DOCUMENTOS tV. (R).
4,20: LA VOZ DE BRASIL. 
5,15; DOCUMENTAL. 
“La casa de Hemingway” y 

“Alaska la última frontera”. 
6,45: DE PELICULA (R). 
7,45: LARGOMETRAJE 
“Los herederos felices”. 
9,00: CAJON DE SASTRE.
12,20: NUEVA GENTE. - 
13,15: LOTERIA.
13,30: SUPLEMENTOS 4. 
14,30: 48 HORAS.
15,30: EL TIEMPO.
15,35: ISIDORO. 
“Isidoro, Newton y el robot’. 
16,05: PRIMERA' SESION.
“Capri”.
18,00: ROCKOPOP.
Presentación Beatriz Péc- 

ker. Realización Víctor Serrano.
19,30: SOLDADOS 
“El mando”.
20,30: 48 HORAS. 
21,05; INFORME SEMANAL 
22,20: SABADO NOCHÉ.
23,25: AMORES DIFICILES. 
“Milagro en Roma”. 
0,50: 48 HORAS.
0,55; FILMOTECA TV. 
“Koyaanisqatsi’*
2,20: MUSICA GOLFA.
El programa musical de la 

madrugada contará esta sema
na con las habituales actua
ciones.

3,20: EL FUGITIVO. 
“El fin es sólo el principio”.
4,10: LARGOMETRAJE 
“Tras la huella del delito”. 
5,55; CORTOMETRAJE. 
“Kid Chocolate”.
6,15: JAZZ ENTRE AMIGOS 

(R).
7,15: LARGOMETRAJE 
“Alma en tinieblas”.

SEGUNDA CADENA

13,30: OBJETIVO 92.
Desde la ciudad de Cabra, 

fases eliminatorias de taekwon
do femenino, para la confor
mación de un equipo nacional 
que competirá algunos días 
después con la selección na
cional italiana

15,00: ESTADIO 2.
22,00: EL CUADERNO DEL 

HOLANDES.
“Viaje desde Segovia a El 

Escorial”.
22,25: SORREL E HIJO.
23,20; LA REALIDAD INVEN

TADA.
“Miró” (II).
0,15; DIALOGOS CON LA 

MUSICA.
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Las innovaciones en los materiales han 
permitido batir los récords de pértiga
Avila. J.R. Alonso.

Si en alguna disciplina atlética ha influido, 
de forma clara, los avances de^ técnica, esa 
es el salto con pértiga. La utilización de un 
aparato como apoyo para realizar la prueba 
ha hecho que el artefacto llegue a ser, en 
muchos casos, más importante que el propio

atleta. En su origen como disciplina atlética 
de competición, hacia 1850, las pértigas eran 
de encina, fresno o roble, pero con las que se 
empezaron^ conseguir saltos importantes, 
por «encima de los cuatro metros, eran de 
bambú. Después del bambú se pasó, durante 
un periodo corto de tiempo, a pértiga de 
aluminio y, de ellas, se ha llegado a la fígra de 
vidrio actual.

Los miembros del Cricket 
Club de Ulverston Inglate
rra incluyeron, por primera 
vez, la prueba de salto con 
pértiga en una competición 
atlética. En sus inicios se 
saltaba con palos de encina, 
fresno o roble que tenían' 
tres pinchos en la punta y 
los saltadores gateaban por. 
ellas para franquear el lis
tón. De Inglaterra pasó a los 
Estados Unidos con los emi
grantes, en donde cogió un 
gran impulso. Con esta téc
nica, John Wheeler llegó a 
saltar 3,05 metros en Lon
dres, en 1866. Posteriormen
te se prohibiría el gue los 
pertiguistas desplazaran las 
manos (gateo) durante el 
salto.

Prescindiendo de los tiem
pos en que esta especialidad 
comenzaba a extenderse, el 
salto con pértiga está mar
cado por tres materiales: el 
bambú (hasta la segunda 
guerra mundial), el metal 
(desde posguerra, hasta fi
nales de los años cincuenta) 
y la fibra de vidrio (desde 
entonces, a la actualidad). 
El rey de la primera época 
fue Cornelius Warmerdam, 
Bob Richardás fue el rey del 
segundo período y del ter
cero es el soviético Seguei 
Bubka.

El bambú tenía unas ca
racterísticas muy distintas a 
las que tiene la fibra de 
vidrio. Al ser un material 
natural, no había dos pérti
gas iguales, eran mejores 
cuanto más bambú tenían. 
Solían ser desmontables, 
normalmente en tres trozos. 
Mac Wright, allá por 1912, 
sobrepasaba una de las ba
rreras míticas, los cuatro 
metros. Pero el récord con 
pértiga d^bambú lo consi
guió Cornelius Warmerdam, 
que saltó 4,79 metros en 
1943, en pista cubierta. Al 
aire libre el récord lo obs- 
tentó Warmerdam tenía 4,77 
metros.

LA FIBRA DE VIDRIO

Este récord del mundo no 
pudo ser batido hasta que 
aparecieron las pértigas de 
fibra de vidrio. Con una de

Enterrado .en Sotillo de 
la Adrada el último 
superviviente del Consejo 
Nacional de Defensa

Avila Redacción.

Julián del Río Rodríguez, el 
último superviviente del Conse
jo Nacional de Defensa consti
tuido en febrero de 1939, falleció 
a los 78 años, de infarto, en la 
madrugada del pasado domingo 
en Sotillo de la Adrada (Avila), 
donde tuvo lugar su entierro civil 
y una misa ofrecida por sus 
hermanas monjas.

El Consejo Nacional de De
fensa. conocido como “la junta 
del coronal Casado”, intentó tras 
la guerra civil española negociar 
con el general Franco unas con
diciones dignas para el final de

El primer récord del mundo con pértiga de fibra de vidrió se batió en 1961.
ARCHIVO

ellas. Bob Gutowski superó 
los 4,78 metros en 1957, y 
Dom Bragg los 4,80, tres 
años después.

El uso de las pértigas de 
aluminio fue muy corto, 
porque eran excesivamente 
pesadas y relativamente fle
xibles. La única ventaja que 
aportaban era que el salta-, 
dor sabía cómo iba a res
ponder el aparato, porque 
casi todos eran iguales. La 
mejor marca conseguida fue 
de 4,82 metros, salto realiza
do por Dom Bragg en 1957, 
pero este salto nunca fue 
homologado porque la pér
tiga cayó por debajo del 
listón, cosa que en aquella 
época anulaba el salto.

El primer récord mundial 
con pértiga de fibra de vi
drio lo consiguió George Da
vies en 1961 con un salto de

la contienda
Julián del Río era secretario y 

portavoz de ese Consejo, al que 
pertenecí an entre otras persona
lidades políticas Julián Besteiro 
y Cipriano Mera

Farmacéutico de profesión, 
Julián del Río RÓdríguez fue uno 
de los dirigentes de la Federa
ción Universitaria Española 
(FUE) con Primo de Rivera y se
cretario general de la Unión Re
publicana

Tras la guerra civil se exilió en 
Londres, y luego marchó a va
rios paí ses de Iberoamérica has
ta regresar a España en las pos
trimerías del franquismo para 
dedicarse a su profesión de far
macéutico alejado de la vida 
política

En los Últimos tiempos su sa
lud fue muy delicada y sufrió 
varias anginas de pecho, hasta

4,83 metros. La fibra entró 
en Europa a través de los 
saltadores finlandeses y fue, 
precisamente un finlandés, 
Nikula, el que superaba los 
cincel metros, 5.1 años des
pués de que Wright hubiera 
saltado los cuatro.

Con la fibra de vidrio la 
evolución de las marcas se 
disparó y empezaron a caer 
una detrás de otra. Los seis 
metros se alcanzaban 22 
años después de los 5 por el 
soviético volador, Serguei 
Bubka, el 3 de julio de 1985 
en París.

La evolución de Bubka en 
los últimos cuatro aÉLos ha 
sido espectacular: 1984, 5,94 
metros (Roma); 1985, 6 me
tros (París); 1986,6,01 (Mos
cú); 1987, 6,03 (Praga), y 
198^, 6,05 (Bratislava).*

que en la madrugada del pasado 
sábado al domingo le sobrevino 
una crisis que terminó con su 
vida

Julián del Río era muy amigo 
del senador socialista José Prat, 
y del doctor José Marazuela fa
llecido también hace unos días, 
hasta el punto de que en sus 
frecuentes encuentros en la lo
calidad abulense de Sotillo de la 
Adrada loS vecinos los cono
cían como“los tres pepes”.

' Los restos mortales de Del Río 
fueron enterrados ayer en Soti
llo de la Adrada en la intimidad 
familiar, mientras fuentes de Iz
quierda Republicana y otros par
tidos con enta ideologí a informa- 
roh a Efe que estudian la organi
zación dé un homenaje a su 
persona “dada su relevancia po
lítica en una época de la vida 
española

Viernes, 4 de noviembre de 1988
Ss. Carlos Borromeo, card, patrón de Banca y Bolsa; Porfi

rio, Vidal, Agrícola mrs.; Amancio, Nicandro, Próculo, obs.; 
Emerico, Filólogo, Patroas cfs.; Hermas, Pierio pbs.; Modesta 
vg4,;.Juanicio abad.

Misa: De S. Carlos Borromeo.
Día de Penitencia. Mañana primer sábado.

* El sol sale a las 7,48 y se pone a las 18,08.
La luna sale a la 1,43 y se pone a las 14,46.
Luna Nueva el día 9 en Escorpión.

ha solana
José Manuel SERRANO

El ciudadano, desarmado

V
ARIOS son los requisitos para que una sociedad pueda 

ser considerada como auténticamente democrática. No 
basta con que, cada equis tiempo, se celebren elecciones, 

ni con que los medios de comunicación social puedan ejercer su 
labor sin trabas de ningún tipo. La democracia exige también 
que^ el ciudadano de a pie tenga posibilidades de defenderse de 
los ataques dictatoriales que pueda recibir de instituciones, polí
ticos, etc. ;

H
AY quienes afirman que la sociedad española no es ple
namente democrática. Tienen éstos bastante razón. Si 
comparamos a. nuestro país con otros que llevan más 

años de experiencia democrática, veremos que aquí aún existen 
muchos vicios, heredados o no dri sistema político anterior, que 
impiden que la sociedad, el ciudadano de la calle, pueda defen
derse de los ataques que recibe y pueda exigir, también, que sus 
representantes actúen correctame^e.

A
QUÍ se dan casos de corrupción, abusos de poder, inmo
ralidades públicas... Los medios de comunicación social 
informan de todo esto pero... la sociedad no actúa, no 

exige que los responsables de tales actos, condenables por cual
quier sistema democrático, dejen sus puestos. ¿Por qué los ciu
dadanos se limitan —nos limitamos— a condenar, en privado, 
determinadas actuaciones y ño actúan —no actuamos— a través 
de asociaciones, partidos, sindicatos, grupos de cualquier tipo 
para obligar a que dimitan aquellos que tienen que dimitir? Hay 
quienes afirman que al poder político no le interesa qúe existan 
otros poderes, reales o simplemente morales, y trabaja en debili
tar cuantas organizaciones surjan en la vida social. Así, el Ciuda
dano se siente inerme ante el poder arrollador del que manda. 
Muchos hechos, publicados en la prensa en los últimos tiempos, 
son una muestra de que aquí y ahora es más necesario que nunca 
qúe la sociedad se arme moralmeiite, se agrupe para defender el 
auténtico sentido de la democracia. Él poder, que tiene tentacio
nes de corrupción, necesita contrapesos moralizadores. Lós ciu
dadanos no podemos ni debemos cruzamos de brazos. De nos
otros depende que nuestra sociedad sea más justa, más libre y 
más solidaria...

El tiempo

Lluvias en la vertiente atlántica 
y mediterránea
Madrid. Efe.

Para hoy se prevé cielo 
cubierto con lluvias en las 
vertientes mediterráneas, at
lánticas y Canarias; lloviznas 
en La Mancha y Centro, y 
poco nuboso en el Cantá
brico y Navarra.

Continuará el temporal en 
el Estrecho y soplará sureste 
moderado en Baleares y en 
las costas, desde Gerona a 
Huelva, y suroeste moderado 
en Canarias. Sin cambio en 
las temperaturas. Las lluvias 
pueden ser moderadas en Ca
taluña, Valencia, Extrema
dura y oeste de Andalucía.

OINICIE
Organización Nacional de Ciegos

NUMERO PREMIADO AYER

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO 

DEAVILA
Datos correspondientes al día 
3 de noviembre.

Temperatura máxima: 16,8 
grados, a las 14; mínima 8,6 
grados, a las 8.

Precipitación (lluvia) desde 
las 19 horas del día 2 hasta 
las cero horas del día de la 
fecha: 0,5 litros por metro 
cuadrado.

Horas totales de sol: 7,2.
Velocidad máxima del vien

to: 29 kilómetros por hora; 
dirección: Sur.

Estado del cielo: nuboso.

LA HACIENDÁ DEL CAFE S.À. 
TOSTADERO DE CAFE

Pol Ind Las Hervencias, s/n. 
3.® Fase-Parcela N.” 1-22

Teléfonos21 37 81 -21 27 14.
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